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Le Président Tebboune nomme les membres du nouveau gouvernement

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a nommé 

mercredi les membres du 
nouveau gouvernement conduit 
par le Premier ministre, le premier 
ministre Aimene Benabderhmane  
dont voici la liste:
- Aïmene Benabderrahmane: 
Premier ministre et ministre des 
Finances
- Ramtane Lamamra: Ministre 
des Affaires étrangères et de la 
Communauté
nationale à l’étranger
- Kamal Beldjoud: Ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de
l’Aménagement du Territoire
- Abderrachid Tebbi: Ministre de 
la Justice, garde des Sceaux
- Mohamed Arkab: Ministre de 
l’Energie et des Mines
- Ben Attou Ziane: Ministre de 
la Transition énergétique et des 
Energies
renouvelables
- Laïd Rebigua: Ministre des 
Moudjahidine et des Ayants-
droits
- Youcef Belmehdi: Ministre des 
Affaires religieuses et des Wakfs
- Abdelhakim Belabed: Ministre 

de l’Education nationale
- Abdelbaki Benziane: Ministre 
de l’Enseignement supérieur et 
de la
Recherche scientifique
- Yacine Merabi: Ministre de la 
Formation et de l’Enseignement
professionnels
- Wafa Chaâlal: Ministre de la 
Culture et des Arts
- Abderezak Sebgag: Ministre de 
la Jeunesse et des Sports
- Hocine Charhabil: Ministre de la 

Numérisation et des Statistiques
- Karim Bibi Triki: Ministre de la 
Poste et des Télécommunications
- Kaouthar Krikou: Ministre de la 
Solidarité nationale, de la Famille 
et
de la Condition de la femme
- Ahmed Zeghdar: Ministre de 
l’Industrie
- Abdlehamid Hamdani: 
Ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural
- Mohamed Tarek Belaribi: 

Ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la
Ville
- Kamel Rezig: Ministre du 
Commerce et de la Promotion des 
exportations
- Ammar Belhimer: Ministre de 
la Communication
- Kamel Nasri: Ministre des 
Travaux publics
- Aïssa Bekkaï: Ministre des 
Transports
- Karim Hasni: Ministre des 

Ressources en eau et de la 
Sécurité hydrique
- Yacine Hammadi: Ministre du 
Tourisme et de l’Artisanat
- Abderrahmane Benbouzid: 
Ministre de la Santé
- Abderrahmane Lahfaya: 
Ministre du Travail, de l’Emploi 
et de la Sécurité
sociale
- Basma Azouar: Ministre des 
Relations avec le Parlement
- Samia Moualfi: Ministre de 
l’Environnement
- Hicham Sofiane Salawatchi: 
Ministre de la Pêche et des 
productions
halieutiques
- Abderrahmane Lotfi Djamel 
Benbahmed: Ministre de 
l’industrie
pharmaceutique
- Nassim Dhiafat: Ministre 
délégué auprès du Premier 
ministre chargé de la
Micro Entreprise
- Yacine El-Mahdi Walid: 
Ministre délégué auprès du 
Premier ministre
chargé de l’économie de la 
connaissance et des startups
- Yahia Boukhari: Secrétaire 
général du Gouvernement.
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Visite de M. BenaBderrahMane à alger:

Le caractère “social” et “solidaire” de l’Etat réitéré

Le Premier ministre Aïmene 
Benabderrahmane a 
effectué mardi une visite de 

travail à Alger au cours de laquelle 
il a procédé à la distribution de 
logements et réitéré l’engagement 
de l’Etat à poursuivre les efforts 
pour répondre aux besoins de la 
population en matière d’accès au 
logement.
Lors de cette opération de 
distribution qui intervient à 
l’occasion de la célébration de la 
59ème anniversaire de la double 
fête de l’indépendance et de la 
jeunesse, M. Benabderrahmane 
a inauguré le site de 3.746 
logements de type de location-
vente (AADL) situé à Douira et 
qui a été baptisé au nom du défunt 
moudjahid Mohamed Chaabani, 
mort en 1964.                      
Ce site dispose de toutes les 
commodités de vie, notamment 
l’accès à l’eau potable, 
l’électricité et le gaz, ainsi que 
d’établissements scolaires (de 
cycle primaire et moyen) et 
des terrains pour des activités 
sportives et de loisirs. 

Le Premier ministre a poursuivi sa 
visite en se rendant à la commune 
de Baba Hassan, où il a inauguré 
un nouveau site d’habitation 
constitué de 3.000 logements de 
type location-vente (AADL).
Baptisé au nom du moudjahid 
Moussa Cherchali, dit “Si 
Mustapha”, décédé en janvier 
2021, ce site dispose également 
de toutes les commodités de vie 
nécessaires et accessible à partir 
de la rocade Sud de la capitale.
M. Benabderrahmane a visité un 

logement-type de cette formule 
afin de s’enquérir de l’état de la 
construction et des équipements 
installés. A cette occasion, il 
a instruit les responsables de 
l’AADL et du secteur de veiller 
au respect de la qualité des 
matériaux de construction et de 
mettre en place toutes conditions 
de scolarité et de loisirs au profit 
des enfants.
Le Premier ministre a reçu à 
la même occasion des exposés 
détaillés sur les programmes de 

logements en cours de réalisation 
et ceux qui seront livrés sur le 
territoire national ainsi que sur la 
wilaya d’Alger, présentés par des 
responsables du secteur.
Selon le directeur général 
chargé de la gestion des 
services de l’Agence nationale 
de l’amélioration et du 
développement du logement 
(AADL), il est prévu la distribution 
à partir d’aujourd’hui de 13.937 
unités de la formule location-
vente à Alger, au niveau de 
sept sites, alors l’opération au 
niveau national consiste en la 
distribution de 58.000 unités.
Quant au programme global 
de logement AADL, il s’élève 
560.000 unités dont 292.384 
réalisées et 267.616 unités en 
cours de réalisation.
Cette opération qui s’inscrit dans 
le cadre de la célébration de la 
59ème anniversaire de la double 
fête de l’indépendance et de la 
jeunesse, prévoit globalement la 
distribution au niveau national de 
96.803 logements de différentes 
formules (AADL, LPP, LPA, 

habitat rural ...).
S’exprimant à l’issue de la 
cérémonie de remise symbolique 
de clés aux bénéficiaires de 
logements de types location-vente 
(AADL) et public locatif (LPL), 
le Premier ministre a déclaré que 
“l’Etat continuera à soutenir le 
secteur de l’habitat”.
“Notre sortie aujourd’hui vient 
démontrer le caractère social 
de l’Etat algérien et aussi 
l’importance qu’accorde le 
président de la République pour 
l’ensemble de ces programmes 
dédiés à la population en 
générale et aux couches sociales 
les plus défavorisées”, a indiqué 
M. Benabderrahmane lors de sa 
première sortie officielle depuis 
sa nomination le 30 juin dernier 
en tant que Premier ministre.
M. Benabderrahmane a insisté, 
en outre, sur l’engagement de 
l’Etat à poursuivre son soutien 
au secteur du logement, assurant 
que cette politique reflète “le 
caractère social et solidaire de 
l’Etat algérien”.



Jeudi 08 Juillet 2021

Actualité 03SeybouSe Times

réouverture partielle des frontières :
L’accès au territoire national n’est soumis à aucune 

autorisation préalable

Coronavirus :
481 nouveaux cas, 353 guérisons et 10 décès

Coronavirus :
Le Pr Djenouhat propose 

l’obligation vaccinale pour 
l’accès aux lieux fermés

aPn : 
Ouverture de la session 

inaugurale

L’Ambassade d’Algérie 
à Paris (France) a 
rappelé hier dans un 

communiqué, que l’accès sur 
territoire national n’est soumis 
à aucune autorisation préalable 
soulignant que la réservation 
et l’achat de billets relèveront 
uniquement des services 
commerciaux de la compagnie 
aérienne nationale Air-Algérie.
«Il est porté à la connaissance 
des ressortissants algériens que, 

suite à la réouverture partielle 
des frontières et la reprise, 
depuis le 01 juin 2021, des 
vols commerciaux, l’accès au 
territoire national n’est soumis à 
aucune autorisation préalable», a 
indiqué le communiqué.
Aussi, l’opération de 
rapatriement ayant pris fin le 28 
février 2021, l’Ambassade et les 
Représentations Consulaires en 
France «ne sont plus en charge 
de la gestion des opérations 

de voyages transfrontaliers», 
souligne le communiqué.
Désormais, explique la même 
source, «la réservation et 
l’achat de billets, ainsi que les 
frais de confinement relèveront 
uniquement des services 
commerciaux de la compagnie 
nationale (Air-Algérie) ou des 
autres compagnies aériennes 
étrangères, lorsque des vols 
commerciaux, à destination 
de notre pays, leur sont 

programmés».
S’agissant des demandes de 
dispense de paiement de frais de 
confinement pour les catégories 
d’étudiants et des personnes 

âgées à faible revenu, les 
Postes Consulaires en France 
«continueront à assurer les 
opérations de vérification de 
l’éligibilité de nos concitoyens 
à prétendre à cette mesure 
décidée par le Président de la 
République», assure le document.
«Il demeure entendu que cette 
opération ne signifie aucunement 
une réservation auprès de la 
compagnie Air Algérie», précise 
l’ambassade.

Quatre cent quatre-vingt-un (481) 
nouveaux cas confirmés de 
Coronavirus (Covid-19), 353 

guérisons et 10 décès ont été enregistrés ces 
dernières 24 heures en Algérie, a indiqué mardi 
le ministère de la Santé, de la Population et de 
la Réforme hospitalière dans un communiqué.
Le total des cas confirmés de Coronavirus 
s’élève ainsi à 142.447, celui des décès à 
3.775 cas, alors que le nombre de patients 
guéris a atteint les 99.101 cas.
Par ailleurs, 29 patients sont actuellement en 

soins intensifs.
En outre, 15 wilayas n’ont recensé aucun cas 
durant les dernières 24 heures, 20 autres ont 
enregistré de 1 à 9 cas, alors que 13 wilayas 
ont connu plus de 10 cas, ajoute la même 
source.
Le ministère rappelle, par la même occasion, 
que la situation épidémiologique actuelle 
exige de tout citoyen vigilance et respect des 
règles d’hygiène et de distanciation physique, 
tout en insistant sur le respect du confinement 
et du port du masque.

Le professeur Kamel 
Djenouhat, membre du Comité 
scientifiqueanti-Covid-19, est 

intervenu mercredi dans les médias pour 
marteler que la situation épidémiologique 
«est très préoccupante»  au vu des 
derniers chiffres des contaminations et à 
propos desquels il ajoute qu’»ils sont loin  
de la réalité».
«Les contaminations sont deux à trois 
fois supérieures, car les autorités ne 
prennent en considération que les cas 
positifs révélés par les tests PCR, alors 
qu’un très grand nombre  de personnes ne 
font pas de tests à cause de son prix». Je   
Face à l’envolée des cas de 
contaminations, le président de la Société 
algérienne d’immunologie propose  
l’instauration de «l’obligation vaccinale» 
pour l’accès à certains lieux fermés 
comme les les marchés couverts, les 
super marchés, les stades, les piscines, 
les salles de spectacles.
Le Pr Djenouhat met particulièrement  
l’index sûr les salles des fêtes qui sont, 
selon lui «des foyers de contaminations 
par excellence» et rappelle que ce sont 
surtout les femmes qui constituent la 
majorité des contaminations  ces derniers 
après avoir choppé le virus, soit lors des 

fêtes de mariage ou lors des cérémonies 
funèbres» 
Le Pr Djenouhat appelle les citoyens à se 
faire vacciner, dénonçant par la même la 
propagande menée par certains lobbies 
contre des  vaccins acquis par l’Algérie 
et qui seraient porteurs de matières 
magnétiques.
«C’est de la propagande, de la 
désinformation, il faut se faire vacciner, 
on n’a pas les moyens de choisir le 
vaccin», insiste le membres du Comité 
scientifique  sur les ondes de la radio , qui 
rappelle que des personnes non vaccinées 
ont été contaminées deux ou trois fois 
lors des trois précédentes vagues».

Le bureau provisoire de la nouvelle 
APN issue des législatives du 12 juin 
dernier, composé des représentants 

des partis et des Indépendants,  s’est réuni 
sous la présidence de Wahab Ait Menguelet 
en sa qualité de député le plus âgé, assisté 
des deux plus jeunes.
Outre la préparation de l’ordre du jour de 
la session inaugurale  d’aujourd’hui , qui 

devrait surtout  voir les députés élire un 
des leurs au Perchoir, le bureau provisoire 
a également installé la commission de 
validation des mandats.
Cette dernière est composé au prorata 
du nombre des députés de chaque parti 
avec 5 représentants pour le FLN, 4 pour 
les indépendants et le MSP, 3 pour El 
Moustakbel et deux seulement pour El Bina.  
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inCendies de FOrÊts d’ain MiMOUn 
(KhenChela) :

 Trois individus interpellés

COUr d’alger :

Le procès en appel de l’ancien wali de Tipasa reporté au 28 juillet

Arrestation de 7 éléments 
de soutien aux groupes 

terroristes en une semaine

MinistÈre de la  JUstiCe :

1.118 détenus ont décroché 
le BEM 2021

Le procès en appel de 
l’islamologue Djabelkhir 
reporté au 20 septembre

Trois  individus suspectés 
d’être impliqués dans 
le déclenchement des 

incendies de forêts d’Ain Mimoun 
dans la commune de Tamza (22 
km au Sud-ouest de Khenchela) 
viennent d’être arrêtés par les 
éléments de la gendarmerie 
nationale. 
Selon les indications fournies par 
groupement territorial de ce corps 
de sécurité, Les suspects, âgés 
entre 18 et 55 ans, ont été arrêtés 
à proximité des forêts de Bir 

Ousfane et Ain Mimoun à Tamza 
et ils sont soupçonnés d’être à 
l’origine du déclenchement du 
feu dans les forêts d’Ain Mimoun.
Selon la même source, l’enquête 
menée par les services concernés 

se poursuit avec les suspects au 
sujet des accusations portées à 
leur encontre.
La même source a également 
souligné que les éléments de 
la Gendarmerie nationale 
sont toujours sur les lieux des 
incendies qui a ravagé de vastes 
surfaces du couvert forestier afin 
de poursuivre les investigations 
et les recherches, en vue de 
déterminer leurs causes exactes 
et arrêter les suspects impliqués 
dans cet acte criminel.

La première Chambre 
correctionnelle de la 
Cour d’Alger a reporté 

mercredi au 28 juillet le procès 
en appel de l’ancien wali de 
Tipasa, Mustapha Layadhi, 
poursuivi dans une affaire de 
corruption et condamné à une 
peine de 4 ans de prison ferme 
assortie d’une amende d’un 
(1) million Da.
Dans la même affaire, l’ancien 
directeur des Domaines 
de la wilaya de Tipasa, Ali 
Bouamrirane, a été condamné 
en première instance à deux 
(2) ans de prison ferme et à une 
amende d’un (1) million de 

dinars, avec gel de ses comptes 
financiers et bancaires.
L’ancien conservateur foncier 
de la wilaya de Tipasa, Ismail 
Korichi, a été, quant à lui, 
acquitté des griefs retenus 

contre lui dans cette affaire, 
tandis que les propriétaires du 
groupe “Attia Electronics” (les 
frères Bachir, Hamid Lyes et 
Souhil) ayant bénéficié d’indus 
avantages, ont été condamnés 

à une peine de deux (2) ans de 
prison ferme, assortie d’une 
amende d’un (1) million de 
dinars avec la confiscation de 
leur biens et contrats.
Le Tribunal de Sidi M’hamed 
avait aussi prononcé la non 
éligibilité pour une durée 
de cinq (5) ans des accusés 
Layadhi et Bouamrirane, 
lesquels ont été condamnés 
à verser 100.000 Da à titre 
de dédommagement pour 
les pertes infligées au Trésor 
public.
Les accusés ont été poursuivis 
pour octroi d’indus avantages 
en violation de la législation 

et de la réglementation en 
vigueur, dilapidation de biens 
publics, abus de fonction, 
trafic d’influence et bénéfice 
d’avantages indus lors de la 
passation de marchés en usant 
de l’influence d’agents dans 
différentes instances.
Les frères Attia ont bénéficié, 
en complaisance avec l’ancien 
directeur des Domaines de 
Tipasa, de plusieurs avantages 
dont un contrat de concession 
de 33 ans d’un terrain d’une 
superficie de 10.000 mètres 
carrés dans la zone d’expansion 
touristique de Tipasa.

Sept (07) éléments de soutien 
aux groupes terroristes 
ont été arrêtés durant 

la dernière semaine dans des 
opérations distinctes menées à 
travers le territoire national par 
des détachements et des unités de 
l’Armée nationale populaire (ANP), 
qui ont saisi également des armes 
et des munitions à Mila, indique un 
bilan opérationnel de l’ANP publié 
mercredi.
“Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste, un détachement 
de l’Armée nationale populaire 
a découvert et saisi, lors d’une 
opération de fouille et de recherche 
près de la commune de Grarem 
Gouga à Mila en 5ème Région 
militaire, un (01) fusil de fabrication 
artisanale, deux (02) pièces de 
canons d’un fusil de chasse, une (01) 
paire de jumelles et une quantité de 
munitions, tandis que les services 
de la Gendarmerie nationale ont 

appréhendé (07) éléments de 
soutien aux groupes terroristes dans 
des opérations distinctes à travers le 
territoire national”, précise le bilan.
Selon la même source, “sept (07) 
narcotrafiquants ont été arrêtés 
au niveau des territoires des 2e 
et 3e Régions militaires” par des 
détachements de l’ANP et les 
services de la Gendarmerie nationale 
et des Garde-frontières qui ont saisi, 
aussi, durant cette période “sept (07) 
quintaux et (30) kilogrammes de kif 
traité que les bandes criminelles 
ont tenté d’introduire à travers les 
frontières avec le Maroc”.

Le nombre de détenus 
ayant décroché le Brevet 
d’Enseignement Moyen 

(BEM-session 2021) s’élève à 
1.118 sur un total de 3.496 candidats 
ayant concouru aux épreuves, a 
indiqué mardi un communiqué du 
ministère de la Justice.
Les résultats des examens du 
BEM spécifiques à la catégorie des 
détenus pour la session de juin 2021, 
organisés par l’Office national des 
examens et concours (ONEC) dans 
le cadre de la convention conclue 
entre les ministères de la Justice et 
de l’Education nationale qui se sont 
déroulés au niveau de 46 centres 
d’examens des établissements 
pénitentiaires, révèlent que 1.118 
détenus ont décroché le BEM sur 
un total de 3.496 candidats, soit un 
taux de réussite de 31,98%.
Selon le communiqué, un total 
de 35.922 détenus poursuivent 
leurs études dans les différents 

cycles d’enseignement au titre 
de l’exercice 2020/2021, dont 
28.917 inscrits à l’enseignement 
à distance, 52 à l’enseignement 
supérieur et 6.953 poursuivent des 
cours d’alphabétisation.
Le ministère a estimé que ces 
résultats “étaient un couronnement 
des efforts consentis tout au 
long de l’année par les détenus 
dans les différents cycles 
d’enseignement ainsi que les 
efforts des fonctionnaires relevant 
de la direction générale de 
l’administration pénitentiaire et des 
encadreurs, dont le nombre s’élève 
à 1.061 encadreurs”, conclut le 
communiqué.

Le procès en appel de 
l’islamologue Said 
Djabelkhir, condamné 

pour offense aux préceptes de 
l’islam, a été reporté mercredi au 
20 septembre prochain en raison 
de l’absence des plaignants.
Le juge près le tribunal de Sidi 
M’hamed avait condamné, en 
avril dernier, Djabelkhir à 3 ans 
de prison ferme assorti d’une 
amende de 50 000 Da.
La plainte avait été déposée, pour 

rappel, contre Saïd Djabelkhir 
par un enseignant universitaire 
spécialiste en sécurité 
électronique à l’université de Sidi 
Bel Abbes.
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Ouverture du 1er salon international de l’exportation 
et de la logistique

Renforcer les mécanismes d’accompagnement 
des opérateurs économiques

Le 1er salon international 
de l’exportation et de la 
logistique 2021 a ouvert 

ses portes mardi à Alger avec 
la participation de plus de 150 
exposants nationaux, dont 
des industriels, transporteurs 
et exportateurs, relevant de 
différents secteurs.
Cette manifestation de trois 
jours, organisée la société 
d’ingénierie de l’innovation et 
de la prospective économique 
(Fnipec),en partenariat avec la 
chambre algérienne de commerce 
et d’industrie (CACI), l’Agence 
nationale de promotion du 
commerce extérieur (Algex) et 
la Confédération des industriels 
et producteurs algériens (CIPA), 
a été inaugurée par le Chef 
de cabinet du ministère du 
Commerce , Redouane Allili et 
le directeur général du commerce 
extérieur auprès du même 
ministère, Khaled Bouchlagham.  
A cette occasion M. Allili a assuré 
la détermination de son secteur 
à accompagner les opérateurs 
économiques qui souhaiteraient 
se positionner sur le marché 
international, notamment le 
marché africain à travers des 
facilitations administratives et 
logistiques.
Pour sa part, M. Bouchlagham 

a insisté sur les opérations 
d’exportation régulières des 
produits algériens vers l’étranger 
afin de permettre aux producteurs 
nationaux de se positionner 
durablement sur les marchés 
internationaux, notamment le 
marché africain qui présente 
de grandes opportunités aux 
entreprises nationales.
Il a estimé que la promotion des 
exportations hors hydrocarbures 
impliquait nécessairement 
le développement et la 
modernisation de la logistique. 
«Les deux choses sont intimement 
liées car les charges du transport 
et le stock de la marchandise 
influent sur les prix», a-t-il argué.
D’autre part, il a affirmé que 

la diplomatie économique 
algérienne a fait d’énormes efforts 
pour promouvoir les exportations 
hors hydrocarbures ces dernières 
années.
Il a rappelé à ce propos que les 
exportations nationales hors 
hydrocarbures ont enregistré 
un bond de 80% durant les cinq 
premiers mois de l’année en cours 
par rapport à la même période de 
l’année précédente.
De son coté, Hichem Saïdi, 
PDG de Fnipec a affirmé que 
ce salon, le premier du genre, 
s’inscrit en droite ligne avec la 
stratégie des pouvoirs publics sur 
la diversification de l’économie 
nationale et la promotion des 
exportations hors hydrocarbures 

notamment vers les pays 
limitrophes et le contient africain 
d’une manière globale.     

«La maison africaine de 
l’exportation»: un espace 
d’échange interafricain

 Dans cette perspective de mise en 
place de la stratégie nationale de 
l’exportation (SNE), M. Saïdi a 
annoncé l’ouverture de la Maison 
africaine de l’exportation, à partir 
du 8 de ce mois de juillet, en 
soulignant le rôle de ce  nouveau 
groupement économique dans la 
promotion des produits nationaux 
sur les marchés du continent.
«Cet espace d’échanges entre 
les intervenants du commerce 
extérieur et les opérateurs 
économiques pourrait 
constituer un des instruments 
d’accompagnement des 
exportateurs qui souhaiterait 
pénétrer le marché africain 
en mettant à leur disposition 
une banque de données sur 
la réglementation du marché 
national et ceux des pays cibles 
et les procédures d’exportation en 
vigueur «, a-t-il expliqué.
Il a ajouté que les missions de la 
Maison africaine de l’exportation 
seront destinées aux pays du 
continent africain avec l’ambition 
de constituer une plateforme 
d’échanges et de rencontres 

d’affaires qui consolidera les 
manifestations d’intérêt de la 
communauté d’affaire nationale 
et celle du reste des pays du 
continent.
Pour sa part, le président de 
la CIPA, Abdelwahab Ziani, a 
affirmé que ce salon représentait 
un échantillon des entreprises 
qui souhaiteraient se lancer dans 
l’exportation.
«Nous sommes en train de les 
préparer car nous voulons faire 
de l’exportation en masse», a-t-
il déclaré, en précisant que la 
CIPA ciblait en premier lieu les 
marchés africains et les pays 
voisins en citant, entres autres, la 
Libye, le Tchad, le Mali, le Niger, 
la Mauritanie.
«L’avantage des opérations 
commerciales avec ces pays 
réside dans la rapidité de la 
livraison des marchandises qui ne 
dépasse pas 15 jours et avec une 
logistique qui nous revient moins 
cher par rapport à d’autres pays», 
a-t-il soutenu.
Quant aux produits demandés 
sur ces marchés, il a cité 
notamment l’agroalimentaire, 
les produits pharmaceutiques 
et parapharmaceutiques, la 
céramique, les matériaux de 
construction, la robinetterie et 
l’électroménager.

Le directeur général des 
Douanes, Noureddine 
Khaldi, a mis 

l’accent, mardi à Illizi, sur le 
renforcement des mécanismes 
d’accompagnement douanier 
au profit des opérateurs 
économiques, en vue d’impulser 
les échanges commerciaux et de 
promouvoir les exportations hors 
hydrocarbures.
En tant que partenaire essentiel 
dans la protection et le 
développement de l‘économie 
nationale, les services douaniers 
sont mobilisés pour assurer un 
accompagnement efficient aux 
exportateurs et autres opérateurs 
économiques, notamment dans 
le Sud du pays, à travers la mise 
en place de mécanismes de 
facilitation et de simplification 
des procédures douanières dans 
les domaines de l’import-export, 
a affirmé M. Khaldi.
S’exprimant lors d’une rencontre 
avec les opérateurs économiques 
locaux, à l’entame d’une visite 
de travail dans la wilaya, le DG 
des Douanes a précisé que cet 
accompagnement est au centre 
de la stratégie de l’administration 
douanière.
Une stratégie visant, a-t-il dit,  à 

se projeter vers un développement 
durable et à concrétiser la relance 
économique, à la faveur de 
mécanismes et de facilitations 
prévues dans la Loi de Finance 
2021 avec l’objectif d’améliorer 
la compétitivité des produits 
algériens sur les marchés 
extérieurs.
De son côté, le directeur de la 
législation, de l’organisation et des 

régimes douaniers à la Direction 
générale des Douanes, Adel 
Habsa, a évoqué les différentes 
phases d’accompagnement 
des exportateurs ainsi que les 
facilités douanières accordées 
aux opérateurs économiques 
agréés.
Il a cité notamment la mise en 
place de cellules d’orientation 
et d’accompagnement des 

exportateurs au niveau des 
services extérieurs des
Douanes, la possibilité 
d’organisation de guichets 
logistiques uniques au niveau 
local, et la possibilité d’enclencher 
les procédures de déclaration 
douanière sans présentation 
préalable de la marchandise aux 
bureaux des Douanes.
La rencontre a été, par ailleurs, 

l’occasion pour les opérateurs 
économiques et les exportateurs 
de soulever leurs préoccupations 
qui se sont articulées autour de la 
recherche de solutions urgentes 
pour la création d’une zone 
franche et de la mise en place 
de facilitations des procédures 
financières et bancaires aux 
opérateurs dans cette région 
frontalière.
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annaBa / sÉMinaire

Le Secrétaire général de la 
wilaya préside un séminaire 

sur la réforme budgétaire 
et la Loi organique n°18-15 
relative aux lois de finances

annaBa / direCtiOn de COMMerCe

Saisie de plus de 36.000 litres d’eau 
minérale, 150 kg de viande rouge 

et 620 plaquettes d’œufs impropres 
à la consommationLe siège de la wilaya  

a abrité,  hier , une 
rencontre consacrée 

à la présentation de la loi 
organique n°18-15 relative 
aux  finances, au profit des 
agents des administrations 
publiques chargés de la 
gestion financière et du 
budget.
Organisée, sous l’égide de 
la wilaya et animéee par 
le secrétaire général de la 
wilaya, Salim Harizi, la 
rencontre a vu la participation 
des directeurs régionaux 
de budget et finances et des 
contrôleurs financiers ainsi 
que des inspecteurs de la 
fonction publique et autres.
Les intervenants ont 
focalisé leurs exposés sur 
la gestion rigoureuse des 

ressources financières et 
la bonne gouvernance qui 
doivent guider l'acte de 
l'engagement de la dépense 
publique et la gestion des 
crédits mis en place au profit 
des administrations et des 
collectivités locales. Ce 
séminaire vise également  à 
permettre aux participants 
d'avoir connaissance des 
nouveaux outils apportés 
par la loi organique relative 
aux lois de finances. Des 
rapports sur les priorités de la 
planification et sa répartition 
par titre de dépenses et listes 
des projets ont été exposés par 
détails aux participants à cette 
rencontre. Les intervenants 
ont expliqué également le 
cycle budgétaire citons par 
exemple les échelonnements  
sur plusieurs années.

Dans le cadre de 
contrôle des 
conditions de 

transport  et de distribution 
de produits alimentaire 
durant la saison estivale 
la brigade de contrôle 
et de la répression des 
fraudes de la direction du 
commerce de la wilaya 
d’Annaba en collaboration 
avec les services de la 
gendarmerie nationale et la 
sureté nationale ainsi que 
les services vétérinaire, 
la DCP  a effectué des 
fouilles impromptues de 
plusieurs distributeurs 
de gros de produits 

alimentaire  au niveau des 
barrages fixes, puisque , 
prés de 36.382 litres d’eau 
minérale conservés dans de 
mauvaises conditions et 150 
kg de viande rouge impropre 
à la consommation ainsi 
que 620 plaquettes d’œufs 
périmés ont été saisis  à 
travers cette opération de 
grande envergure. En effet, 

la marchandise s’apprêtait 
à être commercialiser sur 
le marché local. En effet, 
c’est sur la base des analyses 
d’échantillons prélevés qu’il 
s’est avéré que plusieurs 
produits étaient impropre à 
la consommation.
Des mesures judiciaires 
adéquates ont été décidées à 
l’encontre des contrevenants.

aPn / 1 Ère  sÉanCe de la  9ÈMe lÉgislatUre

      La wilaya d’Annaba représentée par sept (7) nouveaux 
députés issus des partis MSP et El Moustaqbel  

annaBa / haBitat

Des demandeurs de logements contestent 
leurs exclusion des lites d’attribution

L'APN tiendra 
aujourd'hui, jeudi, 
sa première séance 

de la 9ème législature visant 
la mise en place du nouveau 
gouvernement. Pour ce 
conclave, la wilaya d’Annaba 
sera représentée par les sept 
(7) nouveaux députés issus 
des deux partis respectivement 
le mouvement de la société 
pour la paix de Abderazak 
Makri (MSP) et le front ‘’El 

Moustakbel’’ de Abdelaziz 
Belaid (F.M) qui se sont taillés 
la part du lion en remportant 
respectivement  4 et 3 sièges 
chacun sur un nombre de 
95.963 voix exprimées dans 
les 12 communes de la wilaya 
lors du dernier scrutin des 
législatives du 12 juin 2021.
Le patron du MSP Abderazak 
Makri s'est félicité d'ailleurs 
des résultats et du nombre des 
sièges obtenus. La satisfaction 
du leader du MSP Makri 

réside évidemment dans 
l'augmentation du nombre de 
sièges au parlement. Pour lui 
cet état de fait conduira à un 
équilibre dans l'alliance du fait 
qu'il n'y a pas de grands écarts 
entre les partis, a-t-il estimé. A 

Annaba les deux plus grands 
perdants sont évidements 
les deux grosses cylindrées 
politiques, le vieux parti le FLN 
et le RND qui n'ont décroché 
aucun siège. Ce fut une grosse 
surprise pour les partisans de 
ces deux partis qui avaient 
l'habitude de ratisser large. 
Les partisans du vieux parti 
ne s'attendaient certainement 
pas à un tel échec. Par contre, 
dans cette wilaya   on assiste 
à l’émergence du parti El 

Moustakabel de Abdelaziz 
Belaid qui s'est taillé 40% de 
la part des sièges, et ce grâce 
à ses fers de lance Amrane 
Redha,  Ahmed Malek Sabrina 
et Saidi. S. Le MSP était mené 
par un routier, en l’occurrence 
Mohamed El Hadi Tébessi 
, avec lequel nous avions, 
eu avant son départ un court 
entretien sur la représentativité 
de la wilaya au niveau de 
l'APN et les attentes de la 
population.

Issus notamment des 
cités ‘’Djebent Lihoud’’, 
‘’Auzas’’ , ‘’la Colonne’’ 

et  Sidi Aissa, de nombreux  
exclus du quota des 7000  
logements sociaux ont protesté, 
de nouveau, devant le siège de 
la wilaya d’Annaba, contestant 
leur exclusion. Cette action 
de protestation a pour origine 
l’affichage des listes de 2.131 
bénéficiaires de logements 
publics locatifs dans la 
commune d’Annaba, du quota 
des 7.000 logements sociaux 

de la même formule et à partir 
desquelles les noms de 1.790 
demandeurs ont été retirés après 
réexamen des dossiers.  En 
effet, des familles n'ayant pas 
bénéficié d'un logement social 
ont appelé les responsables 
concernés à reconsidérer la 
liste. Certains habitants de 
la commune affirment avoir 
déposé des dossiers  de recours 
depuis  très longtemps  et 
s'attendaient à figurer sur 
les listes. Ces derniers ont 
qualifié cette exclusion de 
subjectivisme et contestent ces 

mesures arbitraires, estimant 
qu’ils y ont droit, mais que 
ce sont les responsables des 
comités de quartiers et de 
cités  qui ont manœuvré les 
listes pour les exclure. « 
Nous ne comprenons pas les 
raisons de notre exclusion 
alors que nous méritons un 
logement social», s‘interroge 
un citoyen. Les contestataires 
qui ont ras-le-bol d’attendre 
réclament l'intervention et 
la compréhension du wali 
pour se pencher sur  leurs 
revendications.

Yacine Khedairia

Imen.B

Sarah Yahia

Tayeb Zgaoula
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annaBa / POrt

Le syndicat et comité de participation du port d’Annaba organisent 
une croisière au profit des enfants des travailleurs

annaBa / transPOrt

Les habitants de la cité 
Laalalik pénalisés par le 

manque de transport

annaBa / sÛretÉ de Wila Ya

Saisie de plus d’un kilo et demi 
de cannabis et 2.697 comprimés 

psychotropes à Annaba

annaBa / tOUrisMe lOCal

Manque de civisme à la plage ‘’ Vivier’’
Un endroit paradisiaque …

mais mal entretenu !

Le syndicat du port 
d’Annaba-Comité 
de participation a 

organisé, le 5 juillet, une 
croisière en mer au profit 
de  plus  250 enfants des 
travailleurs du port. Cette 
louable initiative a été 
réalisée grâce aux membres 
du comité de participation. 
Cette initiative a été 
chaleureusement saluée 
par ces enfants qui ont le 
plaisir de découvrir la mer 
dans toute sa beauté et qui 
avaient certes un grand 
besoin de sortir et de prendre 

l’air. «Notre objectif est de 
faire profiter le maximum 
d’enfants de ces sorties 
que nous organisons, nous 
voulons qu’ils profitent de 

la  mer ». En attendant leur 
tour sur le petit quai du 
port d’Annaba , les enfants 
étaient impatients de monter 
à bord de «leur Bateau», vu 

que la plupart d’entre eux ne 
sont jamais montés à bord 
d’une telle embarcation. Dès 
que l’embarcation a quitté le 
quai, les enfants se sont mis 

à chanter. Des éléments des 
gardes-côtes ainsi que ceux 
de la Protection civile ont 
veillé au bon déroulement 
de cette excursion maritime 
et étaient prêts à intervenir 
en cas de besoin,  a déclaré 
Abdelghani Rouag membre 
du comité de participation.
Des  chapeaux ont été 
également distribués aux 
enfants.
Les parents ont exprimé leur 
satisfaction pour ce beau 
geste de la part du comité de 
participation qui a pensé aux 
enfants de leurs collègues.

Les habitants de la 
cité Laalalik de la 
commune d’El Bouni, 

souffrent le martyre en raison 
du manque flagrant de moyens 
de transport. Ces derniers 
n’arrêtent pas de pester contre 
les difficultés de transport 
qu’ils endurent pour se rendre 
en ville.  Ce déficit en  moyens 
de transport concerne aussi 
bien les bus que les taxis. 
Ainsi, certains plaignants 
affirment : «Tous les matins 
c’est le calvaire pour nous. 
Cette situation oblige les 
résidents à se déplacer à pied 
sur plusieurs kilomètres avant 
de trouver un arrêt de bus. Les 
plus nantis d’entre eux font 
appel aux services des taxis 
clandestins, qui profitent de 
l’occasion pour leur imposer 
des prix exorbitants. « Nous 

endurons les pires difficultés 
pour joindre à temps notre 
travail, au chef-lieu de la 
wilaya » exprime un des 
habitants. Pour ce faire, les 
citoyens se trouvent obligés de 
parcourir des kilomètres à pied 
pour rejoindre l’arrêt de bus 
situé à El Bouni ou se payer 
un des rares taxis clandestins 
de la localité. « Le problème 
de transport constitue un 
véritable casse-tête qui dure 
depuis des années », disent les 
habitants. 
En effet, le réveil tôt, le retour 
tardif, les longues attentes, 
le stress, la perte de temps 
et les charges en plus sont le 
lot quotidien des habitants de 
cette localité. 
Face à tous ces aléas,  les 
habitants interpellent les 
autorités concernées afin 
de prendre en charge leur 
doléance.

La brigade de recherche 
et d’intervention de la 
police judiciaire de la 

sûreté de wilaya d’Annaba et 
les éléments de la deuxième 
sureté urbaine ont réussi, un 
véritable coup de filet dans 
trois opérations différentes 
en procédant à l’arrestation 
de sept narcotrafiquants ayant 
des antécédents judiciaires, 
âgés entre 27 et 49 ans, qui 
s’adonnaient au trafic de 
substances psychotropes. Ces 
derniers ont réussi à s’emparer 
d’une quantité de 2697 
comprimés psychotropes de 

différents types, ainsi qu’un 
kilo et 775g de cannabis et 
une somme d’argent, résultant 
de la commercialisation 
de la drogue, une bouteille 
de gaz lacrymogène et 06 
téléphones portables, selon 
un communiqué redus public. 
Cette opération s’inscrit dans 

le cadre des efforts déployés 
par les éléments de sûreté 
d’Annaba pour lutter sans 
relâche contre le trafic de la 
drogue et des psychotropes. 
Les mis en cause ont été placés 
en garde à vue tandis qu’une 
enquête plus approfondie 
a été menée sur instruction 
des autorités judiciaires. Le 
communiqué de la Sûreté de 
Wilaya rappelle toujours que 
les citoyens disposent des 
numéros verts le 17 ou le 15 
48 pour signaler tout méfait et 
le 104 en cas de disparition ou 
d’enlèvement d’enfant.

Malgré les efforts fournis 
par les autorités locales 
pour que le tourisme 

local puisse prospérer cette 
année, les 21 plages autorisées à 
la baignade, accueillent, chaque 
saison estivale, des millions 
d’estivants venus de toutes 
les régions du pays et même 
d’ailleurs. La plage de vivier, 
située à 20 bornes de la ville 
ne peut laisser indifférent un 
visiteur…un coin de mer d’une 
grande beauté naturelle. La 

nature de ses galets, la beauté 
sauvage de son site, font d’elle 
un coin idéal pour les amateurs 
de pêche et des plongeurs. 
Malheureusement, sur les lieux, 
un constat amer pour la plupart 
des estivants, des sachets en 
plastique jonchent la côte et 
flottent sur la mer. Des restes de 
repas, des bouteilles, des déchets 
de toutes sortes…L’absence 
d’infrastructures d’accueil, de 
restauration, de sanitaires se fait 
cruellement ressentir.
Toutefois, le mal vient aussi des 

estivants mal éduqués, osons 
dire le mot, qui par manque de 
civisme, ont fait du littoral un 
dépotoir  à ciel ouvert. Aussi, des 
bouteilles et canettes de bière 
sont abandonnées de partout. Il 
va sans dire, en toute conclusion, 
que l’absence d’une vraie prise 
en charge pour le développement 
du tourisme ainsi que la 
transgression des dispositions 
protégeant l’environnement, tel 
le littoral, laissent libre cours à 
l’anarchie, et se fait ressentir par 
les usagers de cette plage.

Sihem Ferdjallah

Sarah yahia

Sarah yahia

Imen.Boulmaiz



KhenChela:

 le centre de repos des travailleurs de la Poste ouvre 
ses portes aux sinistrés des incendies

alger:

Arrêt des trains suite à des agressions 
par jets de pierres

COnst antine :

journée de sensibilisation sur 
les risques des inondations

Le centre de repos 
des travailleurs 
de la Poste, situé 

dans la région de Hamam 
Essalihine de la commune 
d’El Hamma (Khenchela), 
a ouvert ses portes pour 
héberger les sinistrés des 
incendies de forêts de 
Tamza et Bouhmama, a-t-
on appris mardi auprès de 
l’administration de cette 
structure hôtelière, selon 
aps.

Les 50 chambres du centre 
de repos des travailleurs 
de la Poste sont mises à 
la disposition des familles 
qui habitent au sein ou 
à proximité des forêts 
ravagées par les flammes 
depuis trois jours dans 
les communes de Tamza 
et Bouhmama, a déclaré 
à l’APS le directeur de ce 
centre, Mamoune Araâr.
Le même responsable a 
précisé que le centre de 

repos des travailleurs de la 
Poste a annoncé sur sa page 
sur les réseaux sociaux la 
décision d’ouvrir ses portes 
pour l’hébergement de 
ces familles et assurer des 
repas pour 200 personnes, 
en fonction de sa capacité 
d’accueil.
Tout le personnel du centre, 
composé de 30 travailleurs, 
est mobilisé pour prendre en 
charge les familles résidant 
à proximité des forêts 

en feu d’Ain Mimoune, 
Issoumar et Bouhmama, a 
ajouté M.Araâr.
Le même responsable a 
invité les familles évacuées 
par les services de la
Protection civile et de la 
conservation des forêts à 
se rapprocher du centre 
qui veillera à leur assurer 
les conditions de repos 
nécessaires jusqu’à la 
circonscription totale des 
flammes.

Tous les trains de la 
banlieue d’Alger et 
les trains régionaux 

sont à l’arrêt, en raison 
d’un mouvement de 
protestation du personnel 
des trains, déclenché 
en solidarité avec un 
conducteur de train, 
blessé suite à un acte de 
vandalisme, a annoncé 
mardi la Société nationale 
des transports ferroviaires 
(SNTF), selon aps.
“La SNTF déplore ce jour, 
mardi 06 juillet 2021, vers 
15h00, des jets de pierres 
perpétrés contre le train 
en provenance d’Oran 
vers Alger (Coradia) et le 
train en provenance d’El 
Affroun vers Alger (train 
de banlieue) et ce, au 

niveau de la localité de Bir 
Touta (Alger)”, a indiqué 
un communiqué de la 
SNTF.
“Cet acte de vandalisme 

a causé la blessure du 
conducteur du train en 
provenance d’El Affroun, 
qui a été évacué vers 
l’hôpital et le bris de pare-

brises et de vitres des 
deux trains”, a regretté la 
Société.
“Ce comportement 
déplorable a conduit le 
personnel des trains à 
déclencher un mouvement 
de protestation, en 
solidarité avec leur 
collègue et en protestation 
contre ces actes 
inadmissibles qui sont 
perpétrés souvent aux 
abords de la voie ferrée”, 
précise la même source.
Par conséquent, “tous les 
trains de la banlieue d’Alger 
et les trains régionaux sont 
actuellement à l’arrêt”, 
selon la SNTF qui n’a pas 
précisé la date ou l’heure 
de la reprise du trafic.

La direction de la 
Protection civile de la 
wilaya de Constantine 

a organisé, mardi, une 
journée d’information et de 
sensibilisation des citoyens 
aux risques liés aux averses 
orageuses et saisonnières 
ainsi que les inondations 
durant l’été et l’automne, 
selon aps.
Cette manifestation s’inscrit 
dans le cadre d’une campagne 
initiée par la Direction 
générale de la Protection 
civile pour répandre la 
culture de la prévention 

chez les citoyens, a indiqué 
à l’APS le chef du service 
de prévention de la direction 
locale de la Protection civile, 
le capitaine Abderrahmane 
Lagraâ, en marge de cette 
journée tenue au palais de 
la culture Mohamed Laid Al 
Khalifa, en coordination avec 
les directions des ressources 
en eau et de l’environnement.
“C’est une action anticipée 
en prévision des éventuelles 
inondations que la wilaya 
connaît habituellement suite 
aux orages provoquant une 
hausse du niveau de l’eau et 

des inondations susceptibles 
de causer des pertes humaines 
et des dégâts matériels”, a 
précisé le même officier.
Répandre la culture de la 
prévention est une nécessité, 
a encore estimé la même 
source, qui a appelé les 
citoyens à éviter de jeter 
les bouteilles et les sacs 
en plastiques qui peuvent 
obstruer les avaloirs et causer 
des inondations.
La manifestation a donné lieu 
à la distribution de dépliants 
détaillant les comportements 
à adopter face à ces 

phénomènes naturels et à 
une exposition de matériels 
et équipements de secours 
utilisés par les sapeurs-
pompiers lors des inondations 
et des infiltrations d’eau dans 
les habitations.
Des ateliers portant sur les 
premiers secours et une 
exhibition de la brigade des 
plongeurs ont été organisés 
à cette occasion qui a été 
marquée également par la 
présentation des bilans des 
années précédentes suite aux 
inondations.
Dans ce contexte, la même 

source a assuré que les 
services de la Protection civile 
n’ont pas enregistré l’année 
passée d’interventions liées à 
des inondations.
De son côté, la responsable du 
service de l’environnement 
urbain de la Direction locale 
de l’environnement, Lilia 
Tarifa, a indiqué que “15 
points noirs” ont été recensés 
à travers la wilaya en vue de 
procéder, avec le concours 
d’entreprises publiques, à 
des actions de nettoyage 
préventif contre les risques 
d’inondations.
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Oran:
démantèlement 

d’un réseau 
de traversées 
clandestines 

par mer

Les services de la 
police d’Oran 
ont démantelé un 

réseau composé de trois 
individus spécialisé dans 
l’organisation de traversées 
clandestines par mer, a-t-on 
appris mardi auprès de la 
sûreté de wilaya, selon aps.
L’opération a eu lieu 
suite à l’exploitation 
d’informations parvenues 
à la brigade mobile de 
la police judiciaire de la 
cité Bouamama d’Oran 
faisant état de trois 
individus qui fabriquaient 
des embarcations pour 
organiser des traversées 
clandestines par mer.
Quinze embarcations de 
4 à 5 mètres de long, 16 
moteurs, une boussole, un 
appareil GPS, neuf bidons 
remplis de carburant, deux 
combinaisons de plongée, 
des lampes et un véhicule 
utilitaire qui servait à 
remorquer les bateaux et 
à transporter le matériel 
ont été saisis, indique un 
communiqué de la cellule 
de communication et des 
relations publiques de la 
sûreté de wilaya d’Oran.
Les objets saisis étaient 
dissimulés à l’intérieur 
d’une ferme à l’Est de la 
ville d’Oran, où se trouve 
un atelier clandestin pour la 
fabrication d’embarcations.



Immigration 
Le Royaume-Uni veut criminaliser les traversées de la Manche

Aux Pays-Bas, le plus célèbre journaliste 
d’investigation visé par un attentat

Biélorussie 
Après les opposants politiques, les chercheurs 

indépendants ciblés par le régime

Ce projet de loi s’inscrit 
dans la droite ligne de l’« 
environnement hostile 

» qu’a instauré le Home Office 
il y a une dizaine d’années pour 
décourager la migration au 
Royaume-Uni, selon le monde fr.
Après l’introduction, début 2021, 
d’un système de migration à points 
mettant fin à la libre circulation 
des Européens au Royaume-
Uni, après le Brexit, le Home 
office (le ministère de l’intérieur 
britannique) a publié, mardi 6 
juillet, un deuxième projet de 
loi censé compléter le dispositif 
visant à « reprendre le contrôle » 
des frontières du pays. Déjà très 
controversé, le Nationality and 
Borders Bill vise à criminaliser 
les traversées de la Manche dans 
les small boats, ces bateaux 
gonflables de plus en plus utilisés 
malgré le danger. Il ouvre aussi 
la voie à l’exil des demandeurs 
d’asile hors du territoire national 
le temps d’évaluer leurs requêtes.

En 2020, selon le Home Office, 
environ 8 500 personnes ont été 
interceptées, contre 1 800 en 
2019.
Depuis le début de l’année, 
plus de 6 600 migrants seraient 
parvenus jusqu’aux côtes du 
Kent (dans la région de Douvres), 
secourus ou interceptés par les 
gardes-côtes britanniques, à 
en croire le Times, malgré la 

pandémie et les intempéries. 
Ces chiffres restent modestes au 
regard d’autres pays européens 
– l’Italie a accueilli environ 34 
000 personnes arrivées par la 
mer, l’Espagne 40 000 en 2020, 
selon le Haut-Commissariat des 
Nations unies pour les réfugiés. 
Mais ils ont beaucoup augmenté 
: en 2020, selon le Home Office, 
environ 8 500 personnes ont été 

interceptées en tentant d’arriver 
clandestinement au Royaume-Uni 
par bateau, contre 1 800 en 2019.
 « Pendant trop longtemps, notre 
système d’asile a rempli les 
poches d’abominables gangs de 
passeurs profitant d’un système 
complètement cassé. C’est injuste 
pour les personnes vulnérables 
qui ont vraiment besoin d’une 
protection et pour les citoyens 
britanniques qui payent pour le 
système. Il est temps d’agir », 
a déclaré, mardi, la ministre de 
l’intérieur, Priti Patel, une brexiter 
de la première heure, très à la 
droite du Parti conservateur.
Le texte de loi confirme un 
traitement différencié pour les 
demandeurs d’asile qui auraient 
formulé leur requête dans le 
cadre de « plans de relocalisation 
» officiels, de ceux entrés 
illégalement dans le pays : ces 
derniers verront leurs droits au 
regroupement familial ou à 
l’accès aux aides rognés. Même si 

leur requête est acceptée, le Home 
Office ne leur accordera qu’un 
statut temporaire.
Des peines de prison encourues
Le texte porte par ailleurs de six 
mois à quatre ans les peines de 
prison encourues en cas « d’entrée 
illégale » dans le pays. Londres se 
donne aussi le droit de restreindre 
les délivrances de visas aux pays 
refusant de coopérer en acceptant 
le retour de ressortissants déboutés 
de l’asile. Et accorde davantage 
de pouvoirs aux gardes-côtes 
pour repousser les bateaux de 
migrants vers les côtes françaises, 
« à condition d’un accord avec la 
France ». Enfin, les demandeurs 
d’asile pourront être déplacés 
hors du pays le temps que leur 
demande soit instruite, ouvrant 
la voie à des centres de réfugiés 
« offshore ». Le Times avançait, 
fin juin, que Londres était en 
discussion avec le Danemark pour 
partager un centre de demandeurs 
d’asile au Rwanda.

Peter R. de Vries, reporter 
néerlandais spécialisé dans 
les affaires criminelles, a 

été gravement blessé par balles 
mardi 6 juillet, à Amsterdam, 
selon le monde fr.
Un événement « choquant et 
inconcevable » a déclaré le 
premier ministre des Pays-Bas, 
Mark Rutte : Peter R. de Vries, 
le plus connu des journalistes 
d’investigation, disait lui-
même redouter d’être pris pour 
cible, avant d’être atteint de 
plusieurs balles, mardi 6 juillet, à 
Amsterdam.
Il était 19 h 30, près de la 
Leidseplein, en plein centre de la 
capitale. Peter R. de Vries, 64 ans, 
sortait d’un studio de télévision 
quand un homme s’est dirigé vers 
lui pour le viser, quasiment à bout 
portant. Transporté à l’hôpital, 
le journaliste était, mercredi 

matin, entre la vie et la mort, 
selon les autorités. Rassemblant 
rapidement de nombreux 
témoignages, la police a arrêté, 
dans la soirée de mercredi, trois 
suspects. L’un d’eux a été mis 
hors cause, les deux autres – 
un habitant de Rotterdam et un 
ressortissant polonais – ont été 
présentés à un juge.
L’événement crée un choc 
considérable aux Pays-Bas. 
« C’est une attaque contre un 
journaliste courageux et contre 
le journalisme libre, essentiel 
pour notre démocratie, notre 
Etat de droit, notre société », a 
commenté M. Rutte. « Un jour 
noir », a déclaré le ministre de la 
justice, Ferd Grapperhaus. Le roi 
Willem-Alexander s’est, lui aussi, 
dit « profondément choqué » et a 
évoqué « une atteinte contre notre 
système démocratique ».

Des commentaires à la mesure de 
la place qu’occupe le journaliste 
dans l’espace médiatique des 
Pays-Bas. Il a notamment 
présenté, pendant 17 ans, sur la 
chaîne SBS, une émission phare 
drainant jusqu’à 7 millions de 
téléspectateurs.
« Le pitbull »
Ancien policier, Peter R. de Vries 
s’est fait une spécialité d’enquêter 
sur des affaires criminelles non 
résolues. Baptisé « le pitbull », 
il a notamment aidé à résoudre 
la disparition d’un jeune garçon 
et le meurtre d’une adolescente, 
deux dossiers que la police avait 
abandonnés, faute de preuves, 
au début des années 2000. Le 
journaliste est aussi devenu 
célèbre aux Etats-Unis pour 
avoir contribué à la résolution de 
l’assassinat d’une jeune étudiante 
qui avait disparu sur l’île d’Aruba, 

en 2005. L’ambassade américaine 
à La Haye l’a dépeint comme « un 
héros », mercredi.
Les investigations menées par de 
Vries l’ont notamment conduit 
à fréquenter la bande de Willem 
Holleeder, l’un des truands 
les plus célèbres du royaume, 
condamné à la perpétuité pour cinq 
meurtres, en 2019. Holleeder fut 

aussi l’organisateur, en 1987, de 
l’enlèvement d’Alfred Heineken, 
l’un des patrons les plus connus 
du pays. Peter R. de Vries était 
devenu célèbre en publiant un 
livre racontant l’affaire, sur la base 
du témoignage d’un exécutant qui 
s’était confié à lui. Cet homme fut 
liquidé en 2003.

Le régime biélorusse poursuit sa répression effrénée 
de l’opposition. Le principal rival d’Alexandre 
Loukachenko à l’élection présidentielle, Viktor 

Babaryko, a été condamné, mardi 6 juillet, à quatorze ans 
de prison pour corruption. Considéré comme un prisonnier 
politique par les défenseurs des droits de l’homme, cet ancien 
banquier de 57 ans avait été arrêté peu avant le scrutin du 9 
août 2020. Il devra effectuer sa peine « dans une colonie 
pénitentiaire de sécurité renforcée », ont précisé ses soutiens 
sur son compte Twitter.
Lire aussi  Biélorussie: Viktor Babaryko condamné à 
quatorze ans de prison pour corruption
Viktor Babaryko, qui a toujours clamé son innocence, a 
également été condamné à rembourser 46 millions de roubles 
biélorusses (15 millions d’euros) de dommages et intérêts, à 

une amende de 45 000 euros et à l’interdiction d’exercer des 
fonctions de direction, selon l’ONG Viasna. Le procureur 
avait requis quinze ans de prison, la peine maximale.
« C’est une peine insensée visant un individu qui avait décidé 
de se lancer en politique et était devenu l’un des leaders 
ayant réveillé le pays d’un long sommeil », a réagi Svetlana 
Tsikhanovskaïa, figure de proue de l’opposition, en exil en 
Lituanie. L’ambassade américaine à Minsk a dénoncé « 
l’imposture cruelle » de la justice biélorusse. Selon l’Union 
européenne (UE), « cette condamnation est l’un des 125 
verdicts récents inéquitables et arbitraires rendus par les 
tribunaux biélorusses dans le cadre de procès à motivation 
politique ». L’UE a exigé la libération « immédiate et 
inconditionnelle » de M. Babaryko, ainsi que des 530 autres 
prisonniers politiques.
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haÏti: 

le président Jovenel Moïse assassiné par un commando

Pour l’AIEA, l’Iran se prépare à 
produire de l’uranium métal enrichi

COVid-19: 

la flambée épidémique pousse 
l’Indonésie à élargir les 

restrictions à tout le pays

Emmanuel Macron participera au sommet du G5 Sahel 
organisé ce vendredi 9 juillet

Le Premier ministre 
sortant a annoncé 
l’assassinat du 

président d’Haïti Jovenel 
Moïse par un commando 
dans la nuit de mardi à 
mercredi.
Le président haïtien Jovenel 
Moïse a été assassiné tôt 
mercredi matin 7 juillet 
chez lui par un commando 
formé d’éléments 

étrangers, a annoncé le 
Premier ministre sortant 
Claude Joseph dans un 
communiqué.
« Vers une heure du matin, 
dans la nuit du mardi 6 au 
mercredi 7 juillet 2021, 
un groupe d’individus non 
identifiés, dont certains 
parlaient espagnol ont 
attaqué la résidence 
privée du président de 

la République et ainsi 
blessé mortellement le 
chef de l’État », indique le 
communiqué. 
Il précise également que 
l’épouse du président a 
été blessée dans l’attaque 
et hospitalisée et appelle 
la population au calme, 
indiquant que la police et 
l’armée allaient assurer le 
maintien de l’ordre.

Téhéran a fait un 
pas de plus vers la 
rupture définitive 

avec les pays occidentaux 
en lançant un processus 
pour produire de l’uranium 
métal enrichi, selon un 
rapport confidentiel de 
l’Agence internationale de 
l’énergie atomique obtenu 
mardi par Reuters.
L’Iran a entamé un 
processus pour produire 
de l’uranium métal enrichi 
jusqu’à 20 %, a rapporté, 
mardi 7 juillet, l’Agence 
internationale de l’énergie 
atomique (AIEA), une 
démarche qui pourrait aider 
Téhéran à développer une 
arme nucléaire et que des 
puissances européennes ont 
décrite comme une menace 

pour les discussions visant 
à relancer l’accord de 2015 
sur le nucléaire iranien.
Ce processus, que l’Iran 
assure destiné à produire 
du carburant pour un 
réacteur de recherche, a 
aussi été critiqué par les 
États-Unis, qui ont dit y 
voir un “regrettable pas en 
arrière”.
Des représentants des trois 
puissances européennes 
signataires de l’accord – 
Royaume-Uni, France, 
Allemagne (“E3”) – ont 
clairement fait savoir que 
la décision de Téhéran 
allait compliquer, voire 
torpiller, les discussions 
indirectes menées pour 
relancer l’accord.
Les puissances occidentales 

ont déjà condamné cette 
année le projet de l’Iran 
de produire de l’uranium 
métal, non enrichi, en 
violation du Plan d’action 
global conjoint (PAGC, ou 
JCPOA en anglais) conclu 
à Vienne à l’été 2015.
Le PAGC interdit à Téhéran 
d’effectuer des travaux 
relatifs à l’uranium métal, 
du fait de sa possible 
utilisation pour produire 
une bombe nucléaire.
Des discussions indirectes 
ont été engagées dans 
la capitale autrichienne 
en avril dernier entre les 
États-Unis et l’Iran pour un 
retour des deux pays dans 
le cadre de l’accord. Elles 
ont été ajournées le 20 juin, 
sans qu’aucune date de 

L’Indonésie a 
élargi mercredi 
à l’ensemble de 

l’archipel les restrictions 
ordonnées pour faire face à la 
propagation du très contagieux 
variant Delta. Le gouvernement 
laissant entendre que sur le 
front de l’épidémie, le pire 
pourrait encore être à venir.
Alors que des restrictions 
drastiques étaient déjà en 
vigueur sur les îles de Java et 
Bali, les nouvelles mesures 
annoncées mercredi 7 juillet, 
qui varient selon les zones, 
s’appliqueront à des dizaines 
de villes de Sumatra, dans 
l’ouest, jusqu’à la Papouasie 
occidentale, dans l’est. « 

Les cas sont à la hausse dans 
d’autres régions et nous 
devons faire attention à la 
vulnérabilité des hôpitaux », a 
déclaré le ministre Airlangga 
Hartarto, précisant que les 
restrictions seraient en vigueur 
jusqu’au 20 juillet.
Le système de santé du 
quatrième pays le plus peuplé 
au monde est débordé par un 
afflux de patients. Le mardi 
6 juillet, le gouvernement a 
fait état de 31 189 nouvelles 
infections, un record, et de 
728 décès liés au Covid-19. 
Cette mortalité est sept fois 
supérieure à ce qu’elle était il 
y a encore moins d’un mois.

L’information a 
été confirmée à 
RFI, le prochain 

sommet du G5 Sahel 
aura lieu ce vendredi 9 
juillet en visioconférence. 
Emmanuel Macron 
participera à la rencontre. 
Il aura à ses côtés le 
président nigérien 
Mohamed Bazoum, qui 
a été convié à l’Élysée. 
Le président français 
devrait profiter de ce 
sommet pour préciser le 
futur engagement français 
dans la région, un mois 
après l’annonce de la fin 
progressive de l’opération 
Barkhane.
Un doute planait quant à 
sa participation mais le 

président français prendra 
bien part vendredi à ce 
sommet. Le dispositif sera 
cette fois un peu particulier 
: Emmanuel Macron aura 
à ses côtés Mohamed 
Bazoum. Le président 

nigérien, dont ce sera le 
premier sommet du G5 en 
tant que chef d’État, a en 
effet été convié ce jour-
là à l’Élysée. Les deux 
hommes échangeront 
depuis le palais 

présidentiel avec leurs 
homologues sahéliens par 
visioconférence.
Ce sera certainement 
l’occasion pour 
Emmanuel Macron de 
préciser les contours de 
l’engagement futur de 
la France dans la région. 
Ce sommet intervient 
quasiment un mois jour 
pour jour après l’annonce 
du retrait progressif de 
l’opération Barkhane. 
L’objectif pour Paris est 
de diviser par deux le 
nombre de soldats français 
au Sahel d’ici janvier 
2023. Cette annonce 
qui avait visiblement 
surpris certains dirigeants 
sahéliens, s’est faite dans 

un contexte de tensions.
Le président français ne 
cache plus en effet son 
exaspération quant à la 
situation dans certains 
pays. « Je suis obligé 
de constater que dans 
plusieurs États de la 
région, il n’y a pas 
eu un réengagement 
des décideurs pour 
faire revenir l’État et 
l’administration dans les 
zones qu’on libère du 
terrorisme militairement 
», avait déclaré Emmanuel 
Macron le mois dernier 
avant d’ajouter : « En 
responsabilité, ça n’est 
pas le rôle de la France de 
se substituer à perpétuité 
aux États ».
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La natation algérienne 
sera représentée par 
trois nageurs aux Jeux 

olympiques de Tokyo prévus 
du 23 juillet au 8 aout, selon 
la liste finale de la Fédération 
internationale de la discipline 
(FINA).
Il s’agit d’Oussama Sahnoune 
sur 50 et 100m nage libre, 
Souad Cherouati sur le 10 km 
en eau libre et Amel Melih sur 
50m nage libre.
Dans une déclaration à l’APS, le 
directeur des équipes nationales 
(DEN) de la Fédération 

algérienne de natation (FAN), 
Lamine Ben Abderrahmane, 
s’est félicité de la qualification 
de trois nageurs algériens pour 
les JO-2020, soulignant que le 
nombre de qualifiés aurait pu 
être plus important, s’il n’y 
avait pas eu les contraintes dues 
à la pandémie de Covid-19.
«La participation de trois 
nageurs algériens aux JO de 
Tokyo est une performance 
satisfaisante pour la direction 
technique nationale. Sahnoun 
a obtenu les minima «A» 
sur 50m et 100m nage libre, 

Cherouati s’est qualifiée avec 
brio sur le 10km en eau libre 
et Melih a réalisé le minima 
«B» et a profité de la règle 
d’universalité pour valider sa 
qualification», a-t-il expliqué.
«Il y a lieu de rappeler que 
trois autres nageurs ont réalisé 
les minima «B», mais n’ont pas 
bénéficié d’une invitation pour 
les Jeux», a-t-il regretté.
Selon le DEN, les restrictions 
sanitaires dues à la pandémie 
de Covid-19 ont empêché les 
nageurs algériens de participer 
à plus de meeting en vue d’une 

éventuelle qualification aux 
JO, mais la participation de 
trois nageurs aux joutes de 
Tokyo constitue néanmoins 
quelque chose de positif pour 
la natation algérienne.
Outre les trois nageurs qualifiés, 
Jaouad Syoud et Abdellah 
Ardjoune ont, respectivement, 
réalisé les minima «B» sur les 
épreuves de (200 et 400m 4 
nages, 100 et 200m papillon) et 
(100 et 200m dos) mais ils ne 
seront pas malheureusement du 
voyage à Tokyo.
Quarante-quatre (44) athlètes 

de quatorze (14) disciplines 
représenteront l’Algérie 
aux Jeux olympiques de 
Tokyo-2020, prévus du 23 
juillet au 08 août 2021, a 
annoncé mardi le Comité 
olympique et sportif algérien 
(COA).
Taoufik Makhloufi, champion 
olympique du 1500 m aux JO 
de Londres-2012 et double 
médaillé d’argent (800,1500m)  
aux olympiades de Rio-2016, 
sera le chef de file de la 
délégation sportive algérienne.

Amara Charaf-Eddine, le nouveau 
président de la Fédération 
algérienne de football a été 

reçu, ce mercredi, par son homologue 
égyptien Ahmed Medjahed.
Le premier responsable du football 
national était accompagné des deux 
membres du Bureau Fédéral de la FAF, 
Hakim Medane et Rachid Ouakli, tous 
présents en Égypte pour la finale de la 
Coupe Arabe U20 qui s’est déroulée, ce 
mardi, au Caire face à l’Arabie Saoudite.
« Les deux hommes ont échangé sur 
plusieurs sujets inhérents aux relations 
entre les deux fédérations et les 
perspectives d’échanges, notamment 
en matière de rencontres internationales 
dont les jeunes catégories », a indiqué la 
fédération dans un récent communiqué.

FaF : 
Charaf-Eddine reçu au siège de la Fédération égyptienne

JO-2020/natation :
L’Algérie avec trois nageurs à Tokyo
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Argentine, Messi encense Martinez, héros de la séance 
de tirs au but

Le gardien d’Aston Villa a 
effectué trois arrêts pour 
envoyer l’Albiceleste en 

finale de la Copa America face au 
Brésil.
Emiliano Martinez a été 
qualifié de «phénomène» par 
son coéquipier argentin Lionel 
Messi pour ses trois arrêts lors 
de la séance de tirs au but pour 
remporter la victoire en demi-
finale de la Copa America contre 
la Colombie dans la nuit de mardi 
à mercredi. Le joueur de 28 ans 
a honoré sa première sélection 
internationale avec l’Albiceleste 
le mois dernier après une saison 
exceptionnelle en club à Aston 
Villa, et est maintenant devenu un 
héros pour l’Argentine.
La Colombie avait forcé la séance 
de tirs au but avec l’égalisation à 
la 61e minute de Luis Diaz qui a 
permis aux Cafeteros de revenir 
au score après l’ouverture du 
score de Lautaro Martinez sur une 
passe décisive de Lionel Messi, 
mais le gardien argentin a assuré 
une place en finale à sa sélection 
qui se jouera contre le Brésil de 
Neymar samedi. «Nous avons 

Emi, qui est un phénomène», a 
déclaré Messi, qui a converti sa 
tentative lors de la séance de tirs 
au but.
«Nous lui avons fait confiance. 
Nous avons atteint l’objectif de 
pouvoir jouer tous les matchs 
et maintenant nous allons en 
finale», a ajouté le numéro 10 
de l’Albiceleste. Lionel Scaloni 
a ajouté que l’influence de 

Martinez s’est étendue bien au-
delà des pénaltys : «Nous sommes 
très heureux de la performance 
d’Emiliano, non seulement à 
cause des pénaltys, mais aussi 
à cause de la sécurité qu’il 
transmet», a-t-il déclaré. «Le 
groupe de défenseurs est soutenu 
en permanence et on aime ça.»
En pleine réussite lors de la séance 
de tirs au but, Emiliano Martinez 

était aux anges après la rencontre. 
L’ancien gardien d’Arsenal a 
toutefois reconnu qu’il avait été 
en pleine grâce durant la séance 
de tirs au but face à la Colombie 
: «C’est une question de chance, 
aujourd’hui c’était mon tour. Le 
Brésil est une grande équipe, mais 
nous avons un grand entraîneur et 
nous avons le meilleur joueur du 
monde. Nous allons gagner».

Messi vise un record de Pelé
Dans un mélange d’humilité 
et d’airs de gloire, Emiliano 
Martinez était très ému après 
le succès de l’Albiceleste : «La 
vérité, c’est que je n’ai pas de 
mots. Nous sommes enfermés 
depuis quarante jours, c’est un 
effort conjoint de 70 personnes 
qui sont venues pour un rêve». Ce 
rêve, il est simple : remporter la 
Copa America. Une compétition 
qui échappe depuis très, trop 
longtemps à Lionel Messi et ses 
coéquipiers.
La dernière fois que l’Argentine 
a remporté la compétition, c’était 
en 1993. Sur les six dernières 
éditions, l’Albiceleste a échoué 
quatre fois en finale, dont deux 
fois face au Brésil, deux fois 
face au Chili, et trois fois aux 
tirs au but. L’Argentine aura 
l’occasion de prendre sa revanche 
sur le destin face au Brésil ce 
week-end, mais Neymar et ses 
coéquipiers auront à coeur de 
briser une nouvelle fois le rêve de 
l’Albiceleste.

Néanmoins, on ne sait pas 
si le meneur de jeu de 
l’Inter, qui s’est effondré 

lors du match d’ouverture de son 
pays, assistera bien aux festivités.
Christian Eriksen, son épouse et 
la demi-douzaine de médecins 
qui l’ont soigné à la suite de son 
arrêt cardiaque ont été invités à 
la finale de l’Euro 2020 par le 
président de l’UEFA, Aleksander 
Ceferin. Le meneur de jeu danois 
s’était effondré sur la pelouse 
lors de la première mi-temps du 
match d’ouverture du Groupe 
B contre la Finlande et a été 
transporté d’urgence à l’hôpital 
après avoir été réanimé sur le 
terrain du Parken Stadium. Une 
énorme frayeur, restée finalement 
sans conséquences.
On ne sait actuellement pas 
si Eriksen se rendra au stade 
de Wembley depuis son pays 
d’origine, où il continue de se 
rétablir, bien que les six médecins 
soient attendus en tant qu’invités 
dimanche. Bien que l’UEFA 
n’ait pas officiellement annoncé 
l’invitation, l’ambulancier Peder 
Ersgaard - l’un des membres 
de l’équipe qui s’est précipitée 
pour s’occuper d’Eriksen avant 
la pause à Copenhague le mois 
dernier - a confirmé que ses 
collègues professionnels ont 
accepté l’offre de l’UEFA.

Eriksen et sa compagne pas 
sûrs d’être présents

«Vous l’attendez avec impatience 
comme un enfant le fait la veille de 
Noël», a-t-il déclaré à Fagbladet. 
«C’est un sentiment formidable 
que vous puissiez être surpris de 
cette façon, et c’est une surprise, 
je n’ai jamais vu cela venir», 
s’est félicité le héros. Christian 
Eriksen et sa compagne Sabrina 
Kvist Jensen «ont été invités 
par le président en personne», a 
indiqué à l’AFP un porte-parole 
de l’UEFA. «Nous ne savons pas 
s’ils viendront ou préféreront se 
reposer», a ajouté le porte-parole.
Le capitaine anglais Harry Kane, 
ancien coéquipier d’Eriksen 
à Tottenham, a révélé mardi 
lors de sa conférence de presse 
d’avant-match qu’ils feraient 
une présentation spéciale avant 
le coup d’envoi en l’honneur 
du joueur. «Je suis un bon ami 
de Chris et ce sera triste de ne 
pas le voir ici. Il est une grande 
partie de leur succès au fil des 
ans. C’était une chose terrible 
qui lui est arrivée. Il y aura une 
présentation de nous tous ici en 
Angleterre pour montrer notre 
soutien. C’est dommage qu’il 
ne soit pas là avec son équipe. 
Après cela, je lui ai envoyé un 
texto et il m’a bien manqué. J’ai 
hâte de le voir et de lui envoyer 
des textos. J’espère le voir quand 
l’Angleterre sera en finale».

Eriksen et ses héros invités par l’UEFA à la finale 
de l’Euro 2020
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En Bref...Audacity autorise désormais la collecte 
de données personnelles

La société Largo surfe sur le succès des 
téléphones reconditionnés

Des chercheurs de Sophos, 
l’un des spécialistes de la 
sécurité informatique, ont 
découvert un curieux nouveau 
malware qui aurait déjà infecté 
un nombre impressionnant de 
machines. Son fonctionnement 
déroute les spécialistes. 
Traditionnellement, un virus 
poursuit un objectif néfaste : 
récupérer des informations, 
pirater des comptes, récupérer 
des fonds,… Mais le virus 
découvert par les spécialistes 
de Sophos n’a d’autre mission 
que de rendre la vie des pirates 
plus difficile, puisqu’il bloque 
l’accès à tous les sites de 
téléchargement illégaux, dont 
Pirate Bay.
Le virus circule sur les 

plateformes de téléchargement 
illégales. Il est installé 
dans des fichiers qui sont 
téléchargés par les internautes. 
Notamment, des versions 
piratées de jeux comme 
Among Us ou Minecraft, mais 
aussi des versions piratées 
de Microsoft Office. Selon 
les chercheurs, des liens 
corrompus seraient également 
abondamment partagés sur la 
plateforme Discord.
De curieux pirates
Une fois installé, le logiciel 

bloque l’accès à une liste 
de sites de piratage. Très 
peu de signes permettent 
de l’identifier. Selon les 
chercheurs qui l’ont découvert, 
un message d’erreur peut 
s’afficher au lancement de 
certains logiciels, appelant 
l’utilisateur à les réinstaller. 
Le virus ne ferait a priori pas 
d’autres dégâts.
L’origine du virus n’est 

pas connue. La motivation 
des pirates non plus. « Il est 
souvent facile de deviner 
ce qui motive des créateurs 
de malwares, mais pas avec 
ce virus » explique Andrew 
Brandit, l’un des chercheurs 
qui a découvert ledit virus.
Si la démarche laisse penser 

à une opération antipiratage, 
aucune organisation 
gouvernementale n’utiliserait 
un outil de piratage pour 
dénoncer le piratage. 
Les chercheurs penchent 
davantage pour une « mauvaise 
blague » ou une action de 
sensibilisation menée par des 
pirates « éthiques ».

Longtemps plébiscité 
par les personnes 
qui avaient besoin 

de réaliser des montages 
audio, le logiciel Audacity 
est pointé du doigt depuis 
son rachat par la société russe 
Muse Group. Les utilisateurs 
déplorent notamment le fait 
que le logiciel prévoit de 
collecter certaines données, 
rapporte Les Numériques.
Dans la mise à jour de la 

politique de confidentialité, 
le 2 juin dernier, certains 
utilisateurs ont découvert 
que le logiciel prévoyait de 
collecter certaines données 
telles que le système 
d’exploitation utilisé, 
l’adresse IP de l’utilisateur, les 
codes et messages d’erreur, 
les rapports d’incident, ainsi 

que le processeur utilisé. 
Elles sont ensuite stockées 
dans l’Espace économique 
européen, mais l’entreprise 
a ajouté qu’elle pourrait être 
« occasionnellement tenue 
de partager vos données 

personnelles avec notre 
bureau principal en Russie 
et notre conseil externe aux 
États-Unis ».

Les partisans de l’open 
source en colère

Audacity prévoit aussi 

de collecter « les données 
nécessaires à l’application 
de la loi, aux litiges et aux 
demandes des autorités » sans 
donner plus d’informations, 
comme l’entreprise le précise 
sur son site. Or, ces données 
pourront être envoyées à « 
tout organisme d’application 
de la loi, organisme de 
réglementation, organisme 
gouvernemental, tribunal 
ou autre tiers compétent », 
précise également le média.
Enfin, Audacity impose 

maintenant d’avoir au 
minimum 13 ans pour utiliser 
ses services. Cette décision 
a provoqué la colère de 
nombreux utilisateurs qui 
vantaient les mérites de ce 
logiciel open source.

C’est un secteur 
en fort 
développement 

et dont l’avenir s’annonce 
radieux. Plus de 2,5 millions 
de téléphones portables 
reconditionnés ont été vendus 
l’an dernier en France. Quatre 
sociétés spécialisées dans 
le reconditionnement se 
partagent l’activité. Parmi 
elles, l’entreprise Largo, 
fondée il y a cinq ans, qui 
emploie 55 personnes à 
Sainte-Luce-sur-Loire, près 
de Nantes. Son dynamisme est 
tel que son chiffre d’affaires a 
été multiplié par six depuis 
son lancement, pour atteindre 
10 millions d’euros en 2020.
« Le reconditionné ce n’est 

pas de l’occasion, prévient 
d’emblée Christophe Brunot, 
cofondateur de Largo. C’est 
une expérience proche 
du neuf. Il y a des étapes 
industrielles essentielles pour 
que le client soit serein. »
« On change une batterie sur 

deux »
Le reconditionnement 

nécessite d’abord une 
évaluation minutieuse de 
l’état du produit, ce qu’on 

appelle le « gradage ». A 
partir de là, les téléphones 
subissent un « effacement 
de toutes les données » et 
sont chargés d’un « nouveau 
système d’exploitation ». Ils 
vont ensuite subir 123 tests 
de fonctionnement sur 31 
points de contrôle, un « peu 
comme un contrôle technique 
automobile ».
Les téléphones conformes 

partent directement au 
nettoyage pour être mis 
en vente. Ceux présentant 
des défauts sont réparés. « 
On change une batterie sur 
deux, explique Christophe 
Brunot. C’est généralement la 
première pièce à renouveler. 
On intervient aussi souvent 
sur l’écran, les haut-parleurs, 
les boutons. Il y a quelques 
pannes plus compliquées, 
comme un problème de 
Bluetooth par exemple, qui 
nécessitent des soudures sur 
la carte mère. » Les pièces 
de rechange proviennent, 
pour la plupart, de téléphones 
d’occasion, notamment 
importés des Etats-Unis.
Le prix comme critère 

numéro un

Au total, Largo parvient à 
remettre en état 90 % des 
smartphones qu’elle reçoit, 
soit 50.000 unités remises 
sur le marché. Ceux-ci sont 
proposés principalement par 
les distributeurs, spécialisés 
( Back Market…) ou non 
(Leclerc, Fnac, Darty…), mais 
aussi par les opérateurs en 
boutiques. Et ce qui séduit en 
premier les consommateurs, 
c’est le prix. « En moyenne 30 
% à 50 % moins cher que le 
neuf, assure le cofondateur de 
Largo. Par exemple, l’Iphone 
8 valait 800 euros quand il 
est sorti. Aujourd’hui on en 
trouve en reconditionné à 200 
euros. Ça répond aux attentes 
de beaucoup de gens, sachant 
que les progrès technologiques 
des smartphones ne sont plus 
spectaculaires. »
L’autre critère d’achat mis 

en avant c’est le « geste éco 
concitoyen ». « Il y a une prise 
de conscience qui s’accélère, 
surtout depuis la pandémie. 
Il faut 44 kg de matières 
premières en moyenne pour 
faire un smartphone neuf. Pour 
un reconditionné, c’est dix 
fois moins. » Quant à la durée 

de vie d’un reconditionné, 
source d’inquiétude pour les 
clients, elle est estimée entre 6 
et 7 ans. « Un Français change 
de modèle tous les deux ans en 
moyenne », relève Christophe 
Brunot.
« On nous prenait pour des 

extraterrestres »
Convaincue du potentiel, 

Largo, qui travaille aussi à 
remettre en état des tablettes 
et ordinateurs portables, a 
lancé son introduction en 
bourse au printemps pour « 
se donner les moyens » de 
grandir davantage.
« Au début on nous disait que 

le reconditionnement n’avait 
pas d’avenir, on nous prenait 
pour des extraterrestres, 
se rappelle Christophe 
Brunot. Aujourd’hui il y a 
une tendance de fond. On 
observe aussi ce qui se passe 
sur le marché de la voiture 
d’occasion, beaucoup plus 
mature, où le neuf pèse moins 
de 30 % des ventes. » Il y a 
toutefois encore de la marge. 
En 2020, 86 % des téléphones 
portables vendus en France 
étaient neufs.
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La préadolescence est une 
période de changements 
profonds dans les 

circuits neuronaux du cerveau, 
vulnérables à des facteurs de 
risque tels qu’un surpoids. 
Une récente étude indique que 
l’activité physique pratiquée 
au quotidien dans cette tranche 
d’âge favorise des effets positifs 
directs mais aussi indirects sur 
le développement du cerveau.
Bénéfique pour la santé du cœur, 
du corps et de l’esprit, l’exercice 
physique a de nombreux 
avantages pour la santé. Une 
nouvelle étude menée par des 
chercheurs du Boston Children’s 
Hospital ajoute un autre bienfait 
pour les plus jeunes : l’activité 
physique semble aider à 
organiser le développement du 
cerveau des enfants, sachant 
qu’elle est déjà recommandée 
pour favoriser une croissance 
et un développement sains. 
L’étude publiée dans la revue « 
Cortex cérébral » a consisté à 
analyser les données d’imagerie 
cérébrale de près de 6 000 enfants 
de 9 et 10 ans. Ses résultats 
montrent que l’activité physique 
était associée à des réseaux 
cérébraux plus efficacement 
organisés et flexibles.
Concrètement, plus l’activité 
physique est pratiquée, plus 
le cerveau est « en forme ». « 
Peu importe le type d’activité 

physique dans lequel les enfants 
étaient impliqués. », explique 
le Dr Caterina Stamoulis, « il 
importe seulement qu’ils soient 
actifs. » Les chercheurs ont 
exploité les données d’imagerie 
cérébrale par résonance 
magnétique fonctionnelle 
de l’étude Adolescent Brain 
Cognitive Development, 
une étude de longue durée 
parrainée par les National 
Institutes of Health. Leur 
but : estimer la force et les 
propriétés organisationnelles 
des circuits cérébraux des 
enfants, soit l’efficacité avec 
laquelle le cerveau fonctionne 
et la facilité avec laquelle il 
peut s’adapter aux changements 
de l’environnement.
Une heure d’activité physique 

plusieurs fois par semaine
« La préadolescence est une 
période très importante dans 

le développement du cerveau. 
», note le Dr Stamoulis. 
« Elle est associée à de 
nombreux changements dans 
les circuits fonctionnels du 
cerveau, en particulier ceux 
qui soutiennent les processus 
de pensée de haut niveau. 
Des changements malsains 
dans ces domaines peuvent 
entraîner des comportements 
à risque et des déficits 
durables des compétences 
nécessaires à l’apprentissage 
et au raisonnement. » L’équipe 
scientifique a combiné les 
données obtenues avec des 
informations sur l’activité 
physique et la pratique sportive 
des enfants, fournies par les 
familles, ainsi que leur indice 
de masse corporelle (IMC).
Enfin, les scientifiques ont 
ajusté les données pour d’autres 
facteurs susceptibles d’affecter 

le développement du cerveau, 
tels que la naissance avant 
40 semaines de gestation, 
l’état de la puberté, le sexe 
et le revenu familial. Les 
résultats montrent qu’être actif 
physiquement plusieurs fois 
par semaine pendant au moins 
60 minutes a un effet positif 
généralisé sur les circuits 
cérébraux. Ainsi, les enfants 
qui pratiquaient des niveaux 
élevés d’activité physique ont 
montré des effets bénéfiques 
sur les circuits cérébraux 
dans plusieurs domaines 
essentiels à l’apprentissage 
et au raisonnement. Ceux-
ci comprenaient l’attention, 
le traitement sensoriel et 
moteur, la mémoire, la prise de 
décision et le contrôle exécutif.

Une connexion entre les 
neurones renforcée

Cette dernière capacité consiste 
à planifier, à coordonner et 
à contrôler les actions et les 
comportements. Il s’avère en 
revanche qu’une augmentation 
de l’IMC avait des effets 
néfastes sur les mêmes circuits 
cérébraux, même si une 
activité physique régulière a 
réduit ces effets négatifs. « 
Nous pensons que l’activité 
physique affecte l’organisation 
du cerveau directement, 
mais aussi indirectement en 
réduisant l’IMC. », note le Dr 

Stamoulis. Dans les analyses, 
le cerveau était représenté 
mathématiquement comme un 
réseau de « nœuds » : un ensemble 
de régions cérébrales reliées 
par des connexions de force 
variable. L’activité physique a 
eu deux types d’effets positifs 
sur ces réseaux cérébraux.
En premier lieu, elle a un 
impact positif sur l’efficacité 
et la robustesse du réseau dans 
son ensemble et, en second, 
de manière plus locale comme 
le nombre et le regroupement 
de ces « nœuds ». Or, comme 
l’indique le Dr Stamoulis, « 
les réseaux cérébraux locaux 
hautement connectés qui 
communiquent entre eux 
par le biais de connexions à 
longue portée relativement 
peu nombreuses mais solides 
optimisent le traitement et la 
transmission de l’information 
dans le cerveau.» « Chez les 
préadolescents, un certain 
nombre de fonctions cérébrales 
sont encore en développement, 
et elles peuvent être altérées 
par un certain nombre de 
facteurs de risque. Nos résultats 
suggèrent que l’activité 
physique a un effet protecteur 
positif dans toutes les régions 
du cerveau. », conclut-elle.

Une activité physique régulière liée à un cerveau plus 
« en forme » chez les préadolescents

Les scientifiques 
ont développé une 
micropuce qui peut 

mesurer en temps réel le 
niveau de stress en quantifiant 
les hormones présentes 
dans une goutte de sang.
Le cortisol intervient dans 
la gestion du stress par 
l’organisme, dans la réaction 
et l’adaptation au danger 
notamment. Ensemble avec 
les autres hormones du stress, 
il participe à de nombreuses 
facettes de notre santé, et 
surtout, le sommeil. Des 
niveaux trop hauts réduisent la 
qualité de celui-ci, résultant en 
un niveau de stress plus élevé et 
donc un risque accru de crises 

de panique, de crises cardiaques 
et autres problèmes de santé.
Stress : comprendre 
et gérer le stress
Actuellement, mesurer le 
taux de cortisol nécessite des 
processus de laboratoire très 
coûteux et fastidieux. Durant 
leur étude, dont les résultats 
ont été publiés dans Science 
Advances, les chercheurs 
dirigés par l’Université de 
Rutgers (New Jersey, États-
Unis) ont cherché à trouver une 
façon de surveiller les niveaux 
de cortisol dans la vie de tous 
les jours et pour permettre 
aux patients de recevoir 
des traitements à temps.
La fabrication de 

capteurs hypersensibles
Les scientifiques ont eu recours 
aux mêmes technologies que 
celles utilisées pour fabriquer 
les puces d’ordinateurs, et 
ont créé des capteurs plus fins 
qu’un cheveu humain, capables 
de détecter des biomolécules à 
de très basses concentrations. 
Avec ce type de procédé, les 
patients peuvent surveiller leurs 
niveaux hormonaux et contrôler 
des pathologies comme 
l’inflammation chronique ou 
le stress plus efficacement 
et à un moindre coût.
Quel avenir pour cette invention ?
Cette technologie a le potentiel 
pour permettre des analyses 
de cortisol provenant d’autres 

fluides que le sang, comme par 
exemple l’urine ou la salive, 
qui simplifieraient encore plus 
la tâche puisque ce sont des 
procédure non-invasives, ne 
nécessitant pas de piqûre. La 
nécessité 

d’utiliser des instruments 
volumineux est éliminée, et peut-
être qu’il sera bientôt possible 
de surveiller son état grâce à 
une petite machine portée au 
poignet.

Une micropuce pour mesurer les niveaux de stress à partir
 d’une goutte de sang
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Cet été, ce make up 
sera LA tendance de 
l’été pour celles qui 

aiment à la fois les couleurs 
discrètes et vibrantes. L’in-
fluenceuse Caroline Rece-
veur a récemment misé sur 
ce maquillage qui apporte un 
air frais et moderne à n’im-
porte qu’elle femme, en un 
rien de temps !

Le maquillage nude, kéza-
ko? Ce type de maquillage 
suggère l’utilisation de cou-
leurs discrètes pour sublimer 
votre visage et vos yeux. Bien 
qu’il soit parfait à porter pour 
la vie de tous les jours, il est 
également idéal lorsque vous 
portez une tenue audacieuse 

ou plus flashy (comme une 
pièce pailletée). Il est impor-
tant de travailler sa peau tout 
en douceur, pour une appa-
rence naturelle. Portez éga-
lement une attention particu-

lière à vos sourcils, connus 
pour façonner le visage. 
Remplissez-les d’un fard 
à paupières terne ou d’un 
crayon, en vous assurant tou-
jours qu’il correspond à votre 
couleur de cheveux. Contrai-
rement à ce que beaucoup 

de gens pensent, les yeux 
peuvent être (légèrement co-
loré), avec un marron ou une 
nuance or doux. Le mascara 
est aussi un parfait allié (une 
ou deux couches seulement). 
Pour les lèvres, préférez des 
tons plus neutres. Ils dépen-

dront de la couleur de votre 
peau ou de vos cheveux.

Maquillage néo nude : 
quelle différence avec le 

nude basique ?

Le maquillage nude se réin-
vente actuellement, avec 
l’apparition d›une nouvelle 
tendance : le make up néo 
nude. La différence avec un 
look nude basique ? Une cou-
leur nude plus vibrante au ni-
veau des yeux. Récemment, 
c›est la belle Caroline Rece-
veur (influenceuse française) 
qui a porté ce maquillage à 
la perfection. Le résultat est 
incroyable, n’est-ce pas ? Al-
lez-vous tester la tendance ?

Ringard, enfantin, dé-
calé mais jugé stylé, 
le bob revient plus 

que jamais sur le devant de la 
scène mode. Avec l’arrivée 
des beaux jours, cet acces-
soire phare des années 90 
continue de faire débat. Et 
vous, allez-vous succomber 
à la tendance ?

Si certaines l’adulent, 
d’autres le détestent. Pour-
tant, le bob reste le chapeau 
incontournable qui traverse 
les époques et les généra-
tions. Traditionnellement 
porté par les agriculteurs 
et les pêcheurs au début du 
XXème, sa première appa-
rition en tant qu’accessoire 
fashion remonte aux années 
60. En 1980 et 1990, les rap-
peurs s’emparent de ce cha-
peau rond jusqu’à le hisser 
au rang de must have du dres-
sing. Et depuis quelques sai-
sons déjà, il refait surface sur 
tous les podiums des grandes 
maisons de couture à l’ins-
tar de Dior, Fendi ou encore 
Marc Jacobs. On le voit aussi 
se répandre dans la rue et sur 
la Toile sur la tête de toutes 
les filles en vogue. Et cet été 
2021, on ne pourra pas faire 
l’impasse sur le bob pour 
être au sommet des dernières 
tendances mode. Son retour 

fashion était d’ailleurs plus 
que prévisible : dad shoes, 
baggy ou encore sweat over-
size… La mode sera bel et 
bien sous influence nineties 
cette saison. Mais avant de 
troquer son chapeau de paille 
ou sa casquette, on vous dit 
quel modèle choisir et com-
ment bien adopter cet acces-
soire pour des looks stylés et 
décomplexés.

Bob tendance : les nou-
veautés été 2021 à adopter 

de toute urgence

Cette saison le bob s’habille 
de couleurs, d’imprimés et 
de motifs qui sentent bon 
l’été. Et nos magasins et 
eshops ne sont pas en reste 
pour combler toutes nos en-
vies mode. En version car-

reaux vichy pour des looks 
sixties au sommet, à fleurs ou 
à l›imprimé tie and dye pour 
s’approprier la tendance des 
années 70, et même griffé de 
broderies... Il y en aura pour 
tous les goûts. On l’adopte 
aussi en version rose bubble 
gum pour des silhouettes gir-
ly canons ou encore en ver-
sion pastel pour des looks qui 
transpirent la fraîcheur et la 
douceur. Mais attention, si le 
bob peut s’adapter à tous les 
styles, le porter sans tomber 
dans le ringard peut s’avérer 
houleux. Tous nos conseils à 
suivre à la lettre pour domp-
ter cet accessoire comme il 
se doit !

Comment porter un bob 
femme avec style ?

- Pour un style sportswear 
et décontracté, on associe 
le bob à un tee-shirt ou un 
hoodie en version XXL. Le 
tout couplé à un jogging ten-
dance ou un jean taille basse 
façon baggy. Côté shoes, on 
se tournera sans hésiter vers 
une paire de baskets à toile 
ou dans le style «dad shoes». 
Un mélange des styles ca-
nons qui attirera forcément 
tous les regards (en bien !).

- Pour un style casual, on 
adopte notre chapeau rond 
préféré avec un jean flare, 
une chemise oversize, un 
trench tendance ainsi que des 
mules à talons ou des bottes 
vintage... Bref, tout ce qu’il 
faut pour faire fureur en ville 
ou au bureau.

- Pour une silhouette chic, 
on mise déjà sur le bon bob 
! Un modèle plus habillé en 
vichy par exemple que l’on 
twistera à une jolie robe à 
carreaux et des talons XXL. 
Petits bijoux dorés, bracelet 
tendance, pochettes ou sacs 
à main miniatures feront l’af-
faire pour compléter votre 
look à merveille.

- Pour un look de plage qui 
ne laissera pas indifférent, 
on associe le bob à un bikini 
tendance. Et pourquoi pas 
le maillot «cut out» pour en 
mettre plein les mirettes ? 
Le tout twisté à un panier en 
osier, à des mules plates et à 
une robe crochet irrésistible. 
Alors, prête à être la plus sty-
lée cet été ?

Bob : 

comment porter cet accessoire tendance de l’été 2021 

Neo nude :

 la tendance maquillage de l’été idéale 
pour les plus discrètes
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Le Secrétaire général du 
Haut commissariat à 
l’Amazighité (HCA), 

Si El Hachemi Assad, a 
affirmé, mardi à Boumerdes, 
que la meilleure manière de 
réhabiliter le legs des chouhada 
est de poursuivre l’édification 
d’une Algérie une et unifiée, 
avec toutes ses mosaïques.
«Ce pays pour lequel a coulé 
le sang pur des chouhada est 
dans nos cœurs, car il s’agit 
du legs éternel des chouhada, 
qu’il est impératif de préserver 
et d’en protéger les valeurs», 
a indiqué M. Assad dans une 
déclaration à la presse en 
marge de la manifestation 
«L’Algérie dans le cœur», 
qui se poursuivra, durant trois 

jours, avec de nombreuses 
activités culturelles à son 
programme.
Il a particulièrement cité parmi 
ces valeurs à préserver «le 
vivre ensemble, la solidarité, la 
cohésion entre les différentes 
composantes du peuple 
algérien, sociales, culturelles 
et artistiques».
Il a estimé, en outre, que 
la diversité culturelle et 
linguistique de l’Algérie a 
«toujours constitué un facteur 
de rencontre, d’harmonie et de 
fusion positive entre tous les 
Algériens», soulignant le «rôle 
d’importance joué par les 
masses médias nationaux dans 
l’ancrage de cette diversité au 
sein de la société, notamment 

la Radio nationale qui fut 
pionnière dans la mise en 
exergue de Tamazight, en tant 
que composante essentielle 
dans l’identité nationale».
«Cet objectif suprême a été 
renforcé actuellement par un 
partenariat actif et fructueux 
entre l’Entreprise de la 
Radio nationale et le HCA, 
dans le but de promotion et 
développement de Tamazight, 
qui a été couronné par la 
signature d’une convention 
entre les deux parties le 19 
avril 2021», a relevé M. Assad.
A cela s’ajoute les multiples 
publications éditées dans 
toutes les variantes de la langue 
Amazigh, parallèlement à 
l’exploitation de différents 
supports audiovisuels dans 
l’enregistrement et la diffusion 
de chants patriotiques en 
Tamazight, que le SG du 
HCA a qualifié d’»autre pierre 
angulaire pour le renforcement 
de cette dimension identitaire 
dans l’espace public national».
Selon M. Assad, cette 
manifestation, organisée sous 
le signe «l’exploitation de 
Tamazight dans l’ancrage des 
valeurs nationales à travers 
les ondes», s’inscrit au titre 
de la mise en œuvre de la 
convention de partenariat 
suscitée. Elle englobe 

notamment l’animation de 
sessions de formation au profit 
des journalistes d’expression 
Amazigh, outre des activités 
culturelles diverses.
S’exprimant sur les dernières 
réalisations du HCA, il a cité, 
entre autres, la préparation, en 
cours, d’une traduction de la 
proclamation du 1 novembre 
1954, vers Tamazight, dans 
toutes ses variantes, au 
même titre que des textes 
et documents administratifs 
relatifs à la fondation 
de l’Etat algérien, outre 
l’enregistrement de chants 
patriotiques en Tamazight, de 
l’époque coloniale.
S’agissant de l’usage de 
Tamazight dans les institutions, 
organismes et espaces publics, 
il a déclaré que l’opération 
«se fait progressivement 
et pas à pas, suivant un 
processus fixé conformément 
à la Constitution. Des efforts 
considérables ont été consentis 
dans ce domaine, et il faut les 
valoriser et les accompagner 
avec des cadres claires», a-t-il 
souligné.
Dans son intervention devant la 
presse, le directeur général de 
la Radio Nationale, Mohamed 
Baghali a déclaré que son 
établissement est «fière d’être 
parmi les pionniers des organes 

d’information dans l’usage 

et la promotion de Tamazight 

dans toute ses variantes, et 

ses dimensions linguistique, 

culturelle et artistique».

Après avoir souligné le 

parachèvement, cette année, 

du programme d’ouverture 

de radios régionales dans la 

totalité des wilayas du pays, il 

s’est félicité de l’élargissement 

du cercle d’exploitation de 

Tamazight dans toutes ses 

variantes, dans les programmes 

de ces radios. Outre la radio 

nationale (chaîne 2), 26 radios 

régionales du pays consacrent 

d’importantes plages horaires 

à des émissions en Tamazight.

«Le développement des 

espaces d’expression en 

Tamazight, dans la Radio 

algérienne, est un résultat 

naturel de la progression des 

acquis réalisés dans ce domaine 

depuis plus de trois décennies 

«, a estimé M.Baghali , 
prévoyant un «renforcement 

futur de ces acquis, après la 

mise en exploitation d’autres 

institutions et organismes 

étatiques dédiés à cet effet».

Le CREATIVE 
HUB, Groupement 
professionnel des 

industries créatives de la 
CONECT, qui abrite les 
entrepreneurs des technologies 
créatives et numériques 
tunisiennes, annonce que 
DESIGN LAB, EDUC’ART 
et MORBIKET, sont les 
grands vainqueurs du Premier 
Challenge Africain de la 
Culture.
Ce programme a été initié dans 
la cadre de la Saison Africa 
2020 en France dans le cadre 
du concours du Centre des 
Monuments Nationaux; avec 
le soutien de l’AFD (Agence 
Française de Développement), 

de l’Institut français et 
d’Africa in Colors.
L’incubateur du Patrimoine 
va accueillir sa nouvelle 
promotion. Ces startup 
africaines vont bénéficier, 
pendant un an, d’un 
accompagnement unique. 
Elles pourront aussi tester 
leurs projets dans les 
monuments du CMN et 
profiter de cette expertise 
mondialement reconnue. Elles 
auront également l’occasion 
de pouvoir développer leur 
offre sur le marché culturel 
français.
Mme Samia Chelbi, présidente 
du CREATIVE HUB a tenu à 
remercier le Président de la 

CONECT, Tarak Chérif pour « 
son soutien sans faille et d’avoir 
cru avant tout aux opportunités 
offertes par les industries 
créatives numériques 
pour l’employabilité et 
l’entrepreneuriat des jeunes en 
Tunisie. Et notamment pour 
l’autonomisation des femmes 
dans ces métiers créatifs ».
Cette récompense et cette 
reconnaissance internationale 
honorent le travail quotidien 
des startup créatives 
numériques tunisiennes 
et du CREATIVE HUB. 
Lesquelles font de notre pays, 
dans la discrétion, l’un des 
plus créatifs et innovants du 
continent africain, dans l’un 

des secteurs clés de l’industrie 
du futur.
Par ailleurs, notons qu’elles 
étaient 362 startup au départ. 
Dans le dernier carré figurait 
neuf startup de Tunisie, une du 
Sénégal, une du Mali, deux de 
Côte d’Ivoire, une d’Afrique 

du Sud, une du Togo et une de 
RDC. En outre, parmi les 16 
finalistes, il y avait 12 femmes.
DESIGN LAB met en 
lumière des monuments. Et 
ce, en utilisant les nouvelles 
techniques du numérique, 
notamment le mapping vidéo.
De son côté, EDUC’ART 
développe des jeux de 
construction éco-responsables 
enrichis de contenus 
pédagogiques et ludiques en 
réalité augmentée.
Enfin, MORBIKET produit 
des contenus digitaux venant 
animer, en réalité augmentée, 
des supports papier à 
destination des jeunes publics.

Poursuivre l’édification d’une Algérie unie
 pour réhabiliter le legs des chouhada

France : 

trois startup tunisiennes vainqueurs du Premier
 Challenge Africain de la Culture
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Un fedora porté par 
Harrison Ford dans 
Indiana Jones et Le 

Temple Maudit a atteint les 
300.000 dollars lors d’une 
vente aux enchères organisée 
par Prop Store à Los Angeles 
mardi dernier. Un prix qui 
a surpris les organisateurs 
qui avaient estimé cet objet 
iconique entre 150.000 et 
200.000 dollars.
Le chapeau avait été fabriqué 
tout spécialement pour le 
second opus des aventures du 
célèbre archéologue. « Créé 
par la Herbert Johnson Hat 
Company qui avait également 

fabriqué les chapeaux pour 

Les Aventuriers de l’Arche 

Perdue, ce fedora présentait 

une légère modification 

par rapport à celui du film 
original. Le costumier 
Anthony Powell et son 
assistante Joanna Johnston 
avaient travaillé main dans la 
main avec Herbert Johnson 
sur cette modification en 
incorporant un sommet 
plus fuselé que dans le film 
précédent. Le fedora est en 
excellente condition, montre 
de légers plis et quelques 
signes d’âge, et vient dans 
une boîte de rangement en 
plastique », est-il écrit dans 
une description rédigée pour 
la vente et relayée par le 
Hollywood Reporter.

Une bagatelle

Ce n’est pas la première fois 

qu’un des chapeaux d’Indiana 

Jones fait l’objet d’une vente 

aux enchères.

En 2015 le fedora original 

porté par Harrison Ford dans 

Les Aventuriers de l’Arche 

Perdue (1981) avait été 

proposé aux collectionneurs 

par Prop Store. Et tenez-

vous bien, le couvre-chef 

d’anthologie était parti pour 

500.000 dollars !

Le livre « Terres 
promises» d’Alfonso 
Campisi publié 

aux éditions tunisiennes 
Arabesques vient de décrocher 
la plus haute distinction 
littéraire italienne. Il s’agit du 
Pégase d’or du Prix Flaiano 
littérature et narrative. Dans 
un post sur sa page facebook, 
l’éditeur Moncef Chebbi a 
félicité Alfonso Campisi pour 
« ce succès bien mérité ». 
C’est « un succès qui illustre 
le lien très fort entre les deux 
rives de la méditerranée, entre 
la Tunisie et l’Italie si proche 
». Ecrit-il.
De son côté, l’académicien 
Alphonso Campisi, professeur 
de Philologie Romane et 
Italienne à la Faculté des Lettres 
des Arts et des Humanités de 
l’Université de la Manouba 
a tenu à signaler que c’est la 
première fois dans l’histoire 
de la Tunisie, qu’un écrivain 
reçoit le Pégase d’or du Prix 
Flaiano littérature et narrative, 
tenant à saluer toute l’équipe 
des Editions Arabesques pour 
leur professionnalisme et pour 
leur sérieux.

Zoom sur le roman primé
8ème ouvrage publié de 
l’universitaire et écrivain 
Alfonso Campisi, et premier 
roman, «Terres promises» est 

un bond dans le temps, dans 
une période post-Seconde 
Guerre mondiale. Le roman 
relate le parcours d’un groupe 
de Siciliennes, qui ont migré 
de leur terre natale «La Sicile» 
vers la Tunisie à la recherche 
d’une vie meilleure.
Ce livre a vu le jour dans le 
projet de «La mémoire des 
Siciliens de Tunisie», un projet 
engagé qui a été entamé depuis 
plus de 20 ans et qui traite, 
entre autres, de la migration 
sicilienne entre le XIXe et le 
XXe siècles. L’héroïne de ce 
roman est une femme battante, 
méditerranéenne, sicilienne, 
qui part de sa petite île natale 
avec d’autres femmes vers la 
Tunisie en 1944-1945, dans 

une période où la Sicile avait 
été totalement détruite.
Les hommes siciliens étaient 
déjà partis bien avant. Sur 
place, et à cette époque-là, les 
femmes tenaient davantage les 
rênes que les hommes : elles 
devaient survivre, subvenir à 
leurs besoins, tenir des foyers, 
travailler et s’occuper des 
enfants.
Comme dans la plupart des 
mouvements migratoires, les 
hommes partent, rejoints plus 
tard par les femmes et les 
enfants. Les femmes régnaient 
sur l’île en cette période. Et ce 
jusqu’à ce qu’elles décident de 
rompre tous les préjugés, les 
idées reçues. Et ces regards de 
soumission liés à la femme, 

en partant à la recherche d’un 
avenir meilleur… en Tunisie.
D’ailleurs, le groupe prend le 
large, guidé par Ilaria, femme 
sicilienne. En effet, cette 
dernière se pose beaucoup de 
questions : elle est instruite, et 
influencée par les mouvements 
de gauche de l’époque. 
Pourquoi immigrer? Pourquoi 
devons-nous chercher à 
survivre ailleurs ? Des 
interrogations d’ordre culturel, 
politique, religieux sont étalées 
et se bousculent. Des sujets 
qui s’ouvrent sur plusieurs 
axes avec de nombreuses 
connotations historiques.

Biographie de d’Alfonso 
CAMPISI

En effet, Alfonso CAMPISI 
est né à Trapani (Italie). 
Académicien, il est professeur 
de Philologie Romane et 
Italienne à la Faculté des Lettres 
des Arts et des Humanités de 
l’Université de la Manouba 
(Tunisie) ; Professeur de la 
première Chaire au monde de 
Langue et Culture Siciliennes 
; Membre de la commission 
doctorale nationale « Langues 
» en Tunisie et responsable du 
doctorat en Italien, Président 
pour le continent africain de 
l’A.I.S.L.L.I. (Association 
Internationale pour les Études 
de Langue et Littérature 

Italiennes), il collabore avec 
l’Université de Pennsylvanie, 
Philadelphie (USA) et de 
Montpellier 3 ( France).
D’ailleurs, il est Philologue et 
méditerranéiste, spécialiste de 
langue et de culture siciliennes. 
Il  s’intéresse à la Sicile, à la 
Méditerranée , au Maghreb 
et notamment à la Tunisie 
où il réside depuis 1998. 
Académicien, Président en 
Italie du Conseil Scientifique 
de l’ « Accademia della Lingua 
Siciliana ». Ses dernières 
recherches se focalisent sur 
l’identité, la langue et l’histoire 
de la Tunisie et des émigrés 
siciliens en Tunisie, en France 
et aux Etats-Unis.
Parmi ses publications :
-« Ifriqiyya et Siqilliyya, un 
jumelage méditerranéen » 
(Tunis 2010);
-« La Tunisie, sa langue, son 
histoire » (Tunis 2011);
-« Trilinguisme en Tunisie » 
(Tunis 2013);
« Voyageurs arabes en Sicile 
normande, XI-XII siècles » 
(Tunis 2014);
-« Mémoire et contes de la 
Méditerranée : l’émigration 
sicilienne en Tunisie XIX et 
XX siècles » (Tunis, 2016)…;

Le couvre-chef d’Indiana Jones a été vendu
 300.000 dollars aux enchères

Editions Arabesques: 

« Terres promises » d’Alfonso Campisi remporte le 
Pégase d’or du Prix Flaiano littérature et narrative



Jeudi 08 Juillet 2021

Magazine 23SeybouSe Times

Le 12 juillet 2020, Riley 
Keough, la fille de Lisa Ma-
rie Presley, perdait son frère, 
Benjamin, qui s’est donné la 
mort. A l’approche de l’an-
niversaire de cette dispari-
tion, la petite-fille du King a 
accepté de revenir avec InS-
tyle sur un deuil qu’elle doit 
affronter au quotidien.
« J’essaye vraiment 
consciemment d’être pré-
sente et de ne pas m’échapper 
d’une manière ou d’une autre, 
et j’essaye d’être consciente 
quand je fais ça », a confié 
l’actrice de 32 ans qui assure 
ne pas chercher d’échappa-
toire dans le travail ou un 
vice quelconque. Pour elle, 
il est primordial de ne pas 
se laisser submerger par les 
émotions négatives.
Dans l’amour
« J’essaye de fonctionner 

dans l’amour, de garder mon 
cœur ouvert et de donner et 
recevoir de l’amour. Et pas 
de façon légère parce que j’ai 
définitivement des jours dif-
ficiles et je fais face à toutes 
sortes de douleurs et de souf-
frances. Mais je pense que, 
lorsque vous vous rendez 
compte que ça fait partie de 
ça, alors vous ne vous atten-
dez plus à simplement ressen-
tir de la joie. Ça a été un vrai 
tournant pour moi de trouver 
ces moments et ces choses 
devant lesquels sourire », a 
poursuivi Riley Keough.
Ces derniers mois, Riley 
Keough a plusieurs fois ren-
du hommage à son frère. Peu 
après sa disparition, elle s’est 
fait tatouer son nom en lettres 
cursives juste au-dessus de la 
clavicule droite.

Le tournage du très at-
tendu Black Panther : 
Wakanda Forever vient 

de débuter à Atlanta. Une 
nouvelle annoncée à Variety 
directement par Kevin Feige, 
le patron de Marvel Studios, 
qui sait combien la suite du 
blockbuster de 2018 est atten-
due. Les studios comptent 
une nouvelle fois sur Ryan 
Coogler côté réalisation, tan-
dis que le casting du premier 
film devra composer avec la 
perte irremplaçable de Chad-
wick Boseman, décédé l’an 
passé des suites d’un cancer 
du côlon.
« C’est clairement très émou-
vant sans Chad », a admis 
Kevin Feige mardi dernier à 
l’occasion d’un événement 

consacré à Black Widow. « 
Mais tout le monde a aussi 
hâte de faire revenir le monde 
du Wakanda pour le public et 
les fans. Nous allons le faire 
d’une manière qui aurait ren-
du Chad fier. »
Plus qu’un an d’attente

Pour l’heure, aucun détail 
concernant le scénario de 
Black Panther : Wakanda 
Forever n’a filtré, et on ignore 
encore la composition exacte 
du casting. Pour autant, il y a 
de grandes chances pour que 
Danai Gurira, Letitia Wright, 

Daniel Kaluuya, Winston 
Duke, Lupita Nyong’o, Flo-
rence Kasumba et Angela 
Bassett fassent partie de 
l’aventure et reprennent leurs 
anciens rôles.
La vraie question concerne la 
façon dont les scénaristes se-
ront parvenus à faire évoluer 
l’histoire face à la disparition 
de Chadwick Boseman. Il y a 

quelques mois, la productrice 
Victoria Alonso avait insisté 
sur le fait qu’il était hors de 
question de faire intervenir 
une doublure en images de 
synthèse de l’acteur. Si la pro-
duction parvient à tenir les dé-
lais annoncés, Black Panther 
2 devrait arriver sur les écrans 
en juillet 2022.

Kate Middleton a été 
forcée de se mettre 
à l’isolement, après 

avoir été en contact avec une 
personne testée positive au 
Covid-19. « La semaine der-
nière, la duchesse de Cam-
bridge est entrée en contact 
avec une personne qui a 
par la suite été testée posi-
tive pour le Covid-19. Son 
Altesse Royale ne présente 
aucun symptôme, mais suit 
toutes les directives gouver-
nementales pertinentes et 
s’isole chez elle », a confirmé 
un représentant du palais de 
Kensington.
L’épouse du prince William a 
déjà reçu ses deux injections 
de vaccin, et ne devrait ainsi 
pas avoir trop d’inquiétudes à 
se faire.

Un emploi du temps cham-
boulé

Cependant, la duchesse de-
vra chambouler son emploi 
du temps et manquer un évé-
nement qu’elle affectionne 
particulièrement. Elle risque 
en effet de ne pas pouvoir as-

sister aux finales masculines 
et féminines de Wimbledon, 
elle qui est mécène du All 
England Lawn Tennis Club.
De même, elle a été forcée de 
rater le 73e anniversaire de 
la NHS, les services de santé 
britanniques.

Dix-neuf années 
d’amour pour Julia 
Roberts et Danny 

Moder ! Un anniversaire sym-

bolique, le dernier avant d’en-
tamer une troisième décennie 
: « 19 ans, et on commence à 
peine », a d’ailleurs écrit l’ac-
trice sur Instagram, ajoutant 
qu’elle se prépare à encore 
plus d’heureuses années avec 
Danny Moder.
Julia Roberts avait rencontré 
le directeur de la photogra-
phie Daniel Moder en 2000, 

sur le tournage de Mexique. 
A l’époque, ce dernier était 
cameraman. Il semble que ce 
fut le coup de foudre, l’actrice 
mettant fin à sa relation avec 
Benjamin Bratt, tandis que 
Daniel Moder a divorcé de sa 
femme. Ils se sont mariés en 
juillet 2002.

Le tournage de « Black Panther : Wakanda Forever » 
a commencé à Atlanta

Coronavirus en Grande-Bretagne : 

Kate Middleton est cas contact
 et mise à l’isolement

Julia Roberts fête ses 19 ans
 avec Danny Moder

Info Star...
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Plage de Ténès:

“Les victimes de la présumée intoxication 
au gaz ont toutes quitté l’hôpital”

Cas d’inToxiCaTion sur une Plage de Ténès :

 Les animaux à bord du navire indemne de maladies

Plage de tÉnÈs:

La forte concentration de chlore désinfectant 
à l’origine de l’intoxication

Les victimes de la présumée 
intoxication au gaz, évacuées 
dans la soirée de dimanche 

à l’hôpital Ziroud Youcef de 
Ténès (Chlef), ont toutes quitté cet 
établissement de santé après avoir 
reçu les soins nécessaires, a-t-on 
appris lundi d’un responsable à la 
Direction locale de la Santé et de la 
Population (DSP).
“Sur les 193 personnes admises à 
l’hôpital de Ténès dans la soirée de 
dimanche, 7 y ont passé la nuit et ont 
quitté cet établissement de santé lundi 
à 7 heures du matin après avoir reçu 
les soins nécessaires”, a précisé à 
l’APS le responsable de la prévention 
à la même direction, Dr Nasreddine 
Benkartalia.
Il a signalé que les personnes admises 
à l’hôpital de Ténès présentaient 
divers symptômes tels la fièvre, 
nausées, vomissements, rougeur des 
yeux et allergie, relevant que les 
médecins et le personnel paramédical 
sont restés au chevet des malades 
jusqu’au petit matin.
Selon lui, les victimes, des personnes 

qui se baignaient à la plage centrale de 
Ténès, auraient inhalé une odeur d’un 
gaz qui s’est vite propagé à la faveur 
du vent ayant soufflé durant toute 
l’après-midi du dimanche, signalant 
que les analyses détermineront avec 
précision la nature du gaz en question.
Intervenant sur la radio régionale 
de Chlef, le wali, Lakhdar Seddas, 
a confirmé qu’aucune victime de la 
présumé intoxication ne se trouvait 
actuellement à l’hôpital de Ténès, 
faisant état de la mise sur pied de 
commissions d’enquêtes afin de 
connaître les  “tenants et aboutissants” 
de cette affaire.
“Des services relevant de divers 
corps sécuritaires se sont déplacés 
dans la soirée d’hier à la plage 
centrale de Ténès en vue d’effectuer 
les analyses d’usage, nécessaires 
en pareille circonstance, lesquelles 
nécessitent une haute technologie”, 
a-t-il fait savoir.
Par la même occasion, le chef de 
l’exécutif locale a fait part de l’envoi, 
par le ministère de l’Environnement, 
d’une commission spécialisée 

chargée d’analyser les eaux de l’oued 
situé non loin de la plage en question.
“Aucune hypothèse ne sera 
négligé mais, bien évidemment, 
la plus plausible (elle revient avec 
insistance), est celle se rapportant au 
déversement d’un bateau se trouvant 
au large de Ténès d’aliments de 
bétail”, a-t-il souligné, faisant état 
de l’ouverture d’une enquête par le 
parquet de Chlef a ce sujet.

De son côté, le directeur de l’antenne 
locale de l’Algérienne des Eaux 
(ADE), Houari Bouazza a fait 
part de l’arrêt “à titre préventif”, 
de l’alimentation en eau à partir 
de la station de dessalement de 
Ténès, signalant que l’analyse des 
prélèvements effectués n’ont présenté 
aucune anomalie.
“Aucune anomalie n’a été constatée 
sur les échantillons d’eau de mer 

ainsi que ceux des eaux traitées, 
d’où notre décision de reprendre 
l’approvisionnement en eau de la 
population dès cette après-midi dès 
lors qu’elle ne présentait aucun risque 
sur sa santé”, a-t-il fait savoir.
Au total, 36 éléments de la Protection 
civile sont dénombrés par les victimes 
de cette intoxication en l’occurrence 
8 plongeurs professionnels et 28 
travailleurs saisonniers, a fait 
savoir pour sa part le chargé de 
communication de la direction locale 
de ce corps constitué, le capitaine 
Yahia Messaâdia.
Il a signalé que les premiers cas de 
vomissements et d’évanouissement 
ont été signalés juste après la fin de 
la cérémonie de l’ouverture officielle 
de la saison estivale dimanche en fin 
d’après-midi.
“Juste après qu’il eût été informé 
de l’incident, le wali de Chlef s’est 
déplacé sur place, décidant aussitôt 
de la fermeture immédiate de la 
grande plage de Ténès ainsi que 
celles d’El Marina et Oued Lagsab”, 
a-t-il détaillé.

Le ministère de l’Agriculture 
et du développement rural 
a rassuré, mardi dans un 

communiqué, que, suite aux 
cas d’intoxication sur une plage 
de Ténès (wilaya de Chlef), les 
animaux à bord du navire mitoyen 
étaient indemnes de maladies.
“Suite à l’incident survenu 
en date du 4 juillet 2021, au 
niveau de la plage de Ténès 
(wilaya de Chlef), où certains 
citoyens se sont baignés dans 
des plages mitoyennes d’un 

navire transportant des animaux, 
le ministère de l’Agriculture 
et du Développement Rural 
tient à préciser qu’une mission 
d’inspection a été diligentée sur le 
site le lendemain de l’incident”, a 
indiqué le document.
A cet effet, explique la même 
source, “après vérification des 
animaux à bord du navire, 
le ministère de l’Agriculture 
rassure que ces derniers sont 
cliniquement indemnes de 
maladies et ne présentent aucun 

signe pouvant être rattaché à 
une quelconque maladie ou à un 
risque de contamination pour 
l’être humain”.
Le ministère a, par ailleurs, rappelé 
que “le navire en provenance de 
Sète (France) a accosté au port de 
Ténès transportant des taurillons 
d’engraissement destinés aux 
wilayas de Chlef et d’Oran”, 
ajoutant que “les documents 
sanitaires sont également en 
conformité avec l’état des 
animaux importés”.

Le ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du 

territoire a révélé que les analyses 
menées sur des prélèvements 
d’échantillons d’eau de mer 
d’une plage de la commune de 
Ténès (wilaya de Chlef)  suite 
à l’intoxication et aux malaises 
ressentis par des estivants, ont 
prouvé sa concentration en chlore 
désinfectant, a indiqué mercredi 
un communiqué du ministère.
“Sur la base des résultats des 
enquêtes biologiques menées 
suite aux cas d’intoxication 
enregistrés sur une plage de la 
commune de Ténès, relevant 

territorialement de la wilaya de 
Chlef, le ministère de l’Intérieur 
informe l’opinion publique que les 
résultats des analyses menées sur 

des prélèvements d’échantillons 
d’eau de mer de cette plage ont 
prouvé sa concentration en chlore 
désinfectant, due à l’utilisation 

intensive de cette substance par 
les services de la commune dans 
le cadre du traitement des eaux 
de Oued Boufssoussa qui déverse 
dans la mer, dans le cadre de 
l’entretien de l’environnement 
et de la prévention contre 
les maladies à transmission 
hydrique”.
Le ministère a rappelé que toutes 
les victimes se sont rétablies, 
soulignant que les autorités 
locales ont pris toutes les mesures 
préventives pour s’assurer de 
la salubrité des eaux et garantir 
la sécurité des estivants, avant 
l’ouverture imminente de la plage, 
ajoute-t-on de même source.

Dimanche dernier, 193 estivants 
ont été victimes de malaises sur 
une plage de Ténès présentant 
entre autres symptômes une forte 
toux, une rougeur des yeux et 
des difficultés respiratoires, ce 
qui a nécessité leur évacuation à 
l’hôpital.
Le responsable de la prévention 
à la Direction locale de la Santé 
et de la Population (DSP) de la 
wilaya de Chlef, a affirmé que 
toutes les victimes ont quitté 
l’hôpital à l’exception de 7 qui 
ont passé la nuit et sont rentrés 
chez eux lundi matin après avoir 
reçu les soins nécessaires. (Avec 
APS)


